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Пролетарии к е х  т р а п , соединяйтесь! Т О М С К А Я
О Б Л А С Т Ь Победителям
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ГАЗЕТА ОСНОВАНА 

1 ИЮНЯ 1917 ГОДА
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Об итогах социалистического соревнования районов, 
хозяйств, молочных ферм и работников животноводства за 
достижение наивысшей продуктивности дойного стада, 
увеличение производства и продажи продукции животно
водства в 1987 году.
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Развернув социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 70-летия Вели
кой Октябрьской социалистической рево
люции, за достижение в 1987 году наи
высшей продуктивности дойного стада,уве
личение производства и продажи продукции 
животноводства, труженики хозяйств, мо
лочных ферм и комплексов области достиг
ли в истекшем году рачительных резуль
татов. Средний надой молока от одной коро
вы составил 3.065 кг, апи на 219 кг боль
ше, чем в 1986 году. Пртизводство мяса и 
молока возросло на 6 и 9, их продажа го
сударству — на 7 и 9 процентов.

50-летия СССР, «Тахтамышевский» и «Мо
лодежный»,

по Первомайскому району—колхоз «Пер
вое мая»,

по Чаинскому району— совхоз имени 
60-летия СССР,

по Шегарскому району— колхоз имени 
50-летия Великого Октября.

Бюро обкома КПСС, исполком областно
го Совета народных депутатов, президиум 
облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ под
вели итоги социалистического соревнова
ния.
, Признаны победителями и награждают

ся памятными Красными знаменами обко
ма КПСС, Облисполкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ, а также золотыми почетны
ми знаками и денежными премиями;

Бронзовыми почетными знаками и де
нежными премиями;

по Зырянскому району — колхоз имени 
XXII партсъезда,

по Колпашевскому району — совхозы 
«Тогурокий» и «Первомайский», 

по Кривошеинскому району — совхоз 
«Володинский»,

по Томскому району— совхоз-техникум, 
•совхозы «Чернореченский» и «Заря», 

по Шегарскому району —колхоз имени 
XXIV съезда КПСС.

СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ МОЛОЧНЫХ 
ФЕРМ И КОМПЛЕКСОВ

и денеж-

Томский район; (секретарь райкома 
КПСС А. С. Андросов, председатель рай
исполкома Н. Г. Грачев, председатель рай
кома профсоюза работников агропромыш
ленного комплекса П. Я. Воробьев, секре
тарь райкома ВЛ1КСМ А. П. Криворучко);

Колпашевский ^айон (секретарь горкома 
КПСС г. с . Жуков, председатель гориспол
кома Ю. М. Никоненко, председатель рай
кома профсоюза работников агропромыш
ленного комплекса А. С. Бондаренко, сек
ретарь горкома ВЛКСМ Н. Н. Отмахова);

Золотыми почетными знаками
ными премиями;

по Колпашевскому району — фермы Па
сека, Центральная, «Искра Ильича», Ия- 
кинокая,

по Томскому району — Березкинская, 
Нелюбинский комплекс, Александровская, 
Лучановский комплекс,
■ по Первомайскому району—Калмацкая, 

по Чаинскому району — Лось-Горская.

Фоторепортаж В П О И С К Е

Первомайский район (секретарь райко
ма КПСС В. М. Кресс, председатель рай
исполкома Л. П. Корэун, председатель рай
кома профсоюза работников агршрамыш- 
леяного комплекса Н. Н. Ельшанов, секре
тарь райкома ВЛКСМ С. В. Лебедкин).

Памятные Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обко
ма ВЛ1КСМ остаются на вечное хранение в 
этих районах.

Коллектив участка взял обязательство годовой план в первом кварта
ле выполнить на 26 процентов.

Серебряными почетными знаками и де
нежными премиями;

по Асшювскому району—Ягодненская, 
Михайловская, Минаевская: 

по «Колпашевскому району — Первомай
ская,

по Томскому району — Коларовский 
комплекс, Зоркадьцевский комплекс, Хал- 
деевская, Карбьциевская, Турунтаевская, 
Спасо-Яйокая, Романовская, 

по Первомайскому району — Ломовиц- 
кая № 2, Туендатская, Кульдорская, 

по Чаинскому району — Чемондаевская, 
по Шегарскому району — Баткатская 

№ 1.
Серебряными почетными знаками и де

нежными премиями награждаются:

Участок старшего |масте- 
ра А. М. Иванюка шлифо- 
вально - сборочного цеха 
ГПЗ-5 а минувшем году был 
постоянным лидером в со
ревновании.

Здесь активно идет поиск 
резервов. Долгое время

транспортер, подающий коль
ца подшипников от шлифо
вальных станков к моечной 
машине, из-за своего несо
вершенства тормозил рабо
ту. Старший мастер пред
ложил изменить конструк
цию транспортерной ленты.

После этого удалось гаран
тировать нужный ритм.

Устойчивая работа — вот 
главное достоинство коллек
тива участка.

НА СНИМКАХ; так вы
глядит автоматическая ли
ния по шлифовке желобов

колец. Старший мастер 
А. М. Иванюк и наладчик 
автоматической линии кан
дидат в члены КПСС Г. В. 
Синяков проверяют качество 
шлифовки.

А. /ВАСИЛЬЕВ.

Молчановский район (секретарь райкома 
КПСС М. и. Ромашов, председатель рай
исполкома Н. М. Разумов, председатель 
райкома профсоюза ра1ботников агропро
мышленного комплекса Н. Г, Васильчук, 
секретарь райкома ВЛКСМ Г. Н. Сопель- 
ниченко);

Фото автора.

Ритмичность — основа производства

что ИЗМЕНИЛОСЬ?
в объединении «Сибэлектросвет» оказалось под угро

зой срыва выполпенне договоров по поставкам. На вопро
сы редакции отвечает начальник отдела сбыта Владимир 
Евгеньевич ПАХОМОВ.

105,9
80,9

— Фонды материального 
поощрения, заработной пла
ты теперь формируются по 
нормативам от хозрасчетной 
прибыли предприятия. А она 
зависит от выполнения пла
нов поставок. Как у вдс 
складываются дела?

— Ежедневно мы должны 
реализовывать по полумил
лиону штук ламп. Они у нас 
по пяти группам — отдель
но самолетные,'для автомо
билей и другие. Но 
предмет особой заботы 
— месячные планы, а обра
зованы они из договоров по 
обязательным поставкам. В 
январе у объединения более 
50 таких договоров. Вал сде
лать не так уж сложно. Но 
теперь этот вал ничего че 
значит, если плохо с догово
рами.

— Здесь задействованы 
дополнительные стимулы?

— Да, и немалые. За 
стопроцентное выполнение 
поставок отчисления к фон
ду материального стимули
рования возрастают на 15 
процентов, а за каждый про
цент долга по поставкам из 
фонда поощрения теряем по 
три процента.

В январе нас прюследуют 
неудачи. Поставщики воль- 
фра.ма из Новосибирска, 
Орджоникидзе и г. Чирчика 
Узбекской ССР не выполни
ли свои договоры. Везде мы

держим своих представите
лей по нескбльку человек, 
они сами помогают сортиро
вать и упаковывать вольф
рам. Ездили в роли «тол
качей» генеральный дирек
тор и его заместители — 
не помогло. А ведь из ниче
го не сделаешь продукцию. 
Это ставит нас в очень же
сткие условия. С начала ян
варя долг по договорным 
обязательствам достиг 700 
тысяч ламп, причем не во
обще, а по отдельной груп
пе. В смену же линия дает 
10 тысяч штук.

На вьшолнении договоров 
сказалось, конечно, и введе
ние госприемки. На заработ
ной плате рабочих такие ре
зультаты пока не скажутся, 
laK как на первое полуго. 
дне банком даны предприя
тиям льготные условия. А 
как дальше придется жить? 
Надо анализировать первые 
шаги, делать соответствую
щие выводы. ^

93,5
71,4

76.9
92.9
82.9 
95,2

103,1

93,7

93,5

Как обстоят дела на дру
гих томских предприятиях? 
Сегодня печатается сводка 
о результате производдгва 
важнейших видов промыш
ленной продукции на 26 ян
варя (в процентах к плану 
с начала месяца);

Добыча нефти 
Добыча газа 
Электролампы

100,4
106,7
81,1

Устройства (ЧПУ 
Отбойные молотки 
Электродвигатели 
переменного тока 
с вьюотой оси вра
щения 33—455 мм 
Подшипники 
Режущий 
инструмент 
Полипропилен 
Метанол
Карбамидные смолы 
Манометры 
Деловая древесина 
по объединению 
«Томлеспром» 
Пиломатериалы 
по объединению 
«Томлеспром» 
Древесноволокнистые 
плиты 101,7
Древесностружечные 
плиты 
Сборный 
железобетон 
Кирпич 
строительный 
Кожаная обувь 
Резиновая oiSyBb 
Кондитерские изделия 
комбината «Красная 
звезда» 94,9
Верхний трикотаж 100 
Итак, по большинству ос

новных видов промышленной 
продукции в январе очень 
напряженная обстановка. 
По-преж!нему с опережением 
идет добыча нефти и газа. 
Устойчиво работает мано
метровый завод. Он опере, 
жает план на 7,6 тысячи при- 
боро.в. Хорошо с выпуском 
древесноволокнистых плит, в 
графике идет сборный желе
зобетон.

83,7

100,4

79.6
78.6
86,0

НОВОСТИ АГРОПРОМА

Ещ е одна 
фабрика мяса

Но уже не в. Томском, а в Шегарском районе, благода
ря мосту через Обь теперь значительно приближенном к 
областному центру. Здесь, в совхозе «Южный», начина
ется строительство комплекса по выращиванию и откор
му 10 тысяч голов молодняка крупного рогатого скота. 
Для создания первого в нашей области столь крупного 
производства говядины будет построен жилой поселок, 
освоены новые земли под пашню. Проект разработан в 
институте «Агропромпроект».

В ближайшее время на объекте появятся вагончики 
генподрядного СМУ-7 управления «Хямстрой». Этот кол
лектив, возглавляемый А. Ф. Чемерисом, известен у нас 
как создатель всех крупных сельскохозяйственных ком
плексов, владеющий современными методами строитель
ства. Да, СМУ-7 вместе с подразделениями Глштомск- 
строя возводит вторую очередь свинокомплекса в совхозе 
«Томский». И вот еще один важный объект областной 
продовольственной программы.

На днях в совхозе «Южный» встретились руководи
тели задействованных в стройке областных организаций. 
Они обсудили и согласовали вопросы, связанные с нача
лом работ на объекте и с формированием программы на 
первый год. Перед проектировщиками и строителями по
ставлена задача существенно снизить сметную стоимость 
строительства.

Создан штаб стройки во главе с заместителем предсе
дателя облисполкома Г. Ф. Муравьевым.

У ч а т с я  с ч и т а т ь  э к о н о м и с т ы
руководством областного агропромышленного комитета ор

ганизована и проводится учеба сельских экономистов и бух
галтеров, которые изучают новый механизм хозяйствования 
в услов»^ях полного хозрасчета. В этой учебе участвуют так
же хозяйственные н 'партийные руководители совхозов й кол
хозов. Перед ними выступают руководители и специалисты 
экономической службы облагропрома.

Экономический всеобуч проходит в форме зональных се
минаров. Сначала —  в Кожевникове, Аснне, затем —  в 1<ол- 
пашеве и Томске. Занятия организованы тан, чтобы через них 
«прошли» экономисты и бухгалтеры всех хозяйств. Причем 
сразу же после этой учебы проводится переаттестация спе
циалистов, то есть определяется, насколько прочно они ус
воили /Знания м верно ли ориентируются в новых зноиомиче- 
ских условиях.

А. АЛЕКСЕЕВ.

Асиновский район (секретарь горкома 
КПСС А. Д. Колтыков, председатель гор
исполкома А. И. Реннит, секретарь райко
ма профсоюза работ1шков агропромышлен
ного комплекса Е. А. Романенко, секре
тарь горкома ВЛКСМ С. И. Рекунов).

и де-Бронзовыми почетными знаками
нежными премиями награждаются:

Чаннский район (секретарь райкома 
КПСС И. Ф. Григорьев, председатель рай- 
испол/кома В. С. Старцев, председатель 
райкома профсоюза работников агропромы
шленного комплекса Ю. Г. Туров, секре
тарь райкома ВЛ'КСМ С. И. Устинов):

Кожевннковскнй район (секретарь рай
кома КПСС в. и . Певнев, председатель 
райисполкома Н. М. Белоусов, председа
тель райкома профсоюза' работников агро
промышленного комплекса А. Т. Фадеев, 
секретарь райкома ВЛКСМ В. В. Лунев);

Кривошеинский район (секретарь райко
ма КПСС Н. А. Солтаганов, председатель 
райисполкома И. И. Маляров, председатель 
райкома профсоюза работников агропро
мышленного /комплекса В. С. Вдовик, сек
ретарь райкома ВЛКСМ М. Ф. Кустова).

Золотыми почетными знаками и денеж
ными премиями награждаются коллективы 
хозяйств;

по Асвновскому району — совхоз имени 
Кврсйа,

по Верхнекетскому району — совхоз 
«Клюквенный»,

по Кбжевниковскому району — совхоз 
« Кожевннковскнй»,

по Колпашев(окому району — ОПХ «На- 
рымское». совхозы «Инкйнский» и «Пет
ропавловский»,

по Первомайскому району — колхоз 
«Рассвет»,

по Томскому району — совхозы «Том
ский», «Родина», «Октябрь», «Дружба», 
«Мазаловский», ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко, совхозы «Вершининский» и «П ^е- 
да»,

по Чаинскому району—ОПХ «Таежное».
Серебряными почетными знаками и де

нежными премиями:
по Бакчарскому району — совхоз имени 

Калинина,
по Кожевнйковокому району — совхоз 

«Ювалинский»,
по Томскому району — совхозы имени

Бронзовыми почетными знаками и де
нежными премиями;

по Асиновскому району — Победовская и 
Казанская,

по Бакчарскому району — Воронихин- 
окая,

по ЭырянсКо.му району — Богословская, 
по Каргасокскому району— Сосновская, 
по Кожевнйковокому району — Нсшо- 

Сергеевокая и Вбрононская, 
по Колпашевокому району—Чажемтов- 

ская,
по Криво/шеинскому району — Ново- 

Кривошеинская и Малиновская, 
по Молчановскому району — Соколов

ская и Тунгусовская, 
по Первомайскому району—Вознесенс/кая, 
по Тегульдетскому району — СкбЗлин- 

ская,
по Томскому району — Кудринская, Во- 

ронинская. Рыбаловская, Корниловская и 
Поросинская,

по Чаинскому району — Леботерская и 
Коломиногривский комплекс.

Золотыми почетными знаками и денеж
ными премиями награждены 35 работ
ников ферм;

серебряными почетными знаками и де
нежными премиями — 144 работника ферм;

бронзовыми почетными знаками и де
нежными премиями — 322 работника
ферм.

Золотыми почетными знаками награжде
ны также совхозы « Заварзино», «Межени- 
новский», «Петрово» и фермы: Межени-
новская № 1, Межениновская № 2, Мир- 
ненская № 1. Мирненская № 2, Плотников- 
ская; серебряным почетным знаком —фер
ма Бориковская; бронзовым почетным зна
ком — ферма Эуштинская.

'Областному агропромышленному коми
тету (И. И. Титову) поручено выделить вне 
очереди для продажи совхозам и колхозам 
— победителям социалистического соревно
вания — легковые 'автомобили или автобу
сы, премировать руководителей и специа
листов, техников по искусственному осеме
нению животных, коллективы, награжден
ные золотыми, серебряными и бронзовыми 
памятными почетными знаками, — соглас
но положению о социалистическом соревно
вании работников агропромышленного ком
плекса за достижение 3-тысячного надоя на 
корову в 1987 году.

Обкому профсоюза работников агропро
мышленного комплекса (В. А. Никитенко), 
облпотребсоюзу (Г. Е. Михайлов) поручено 
выделить победителям социалистического 
соревнования в животноводстве льготные 
путевки в санатории и дома отдыха, в ту
ристические поездки по стране, обеспечить 
в первоочередном порядке продажу им то
варов повышенного спроса.

ВНИМАНИЕ: «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ» Острый сигнал

«КООПЕРАТИВЫ и  ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ТРУДОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. 
ПЕРВЫЕ ШАГИ». 29 ЯНВАРЯ. ПЯТНИЦА. «ТРЕТИЙ СОРТ-НЕ БРАК »

К участию в разговоре 
приглашаются те, кто уже 
организовал кооператив, 
приобрел патент, решил ра
ботать йИдизидуально, все 

.xf жители Томска и области. 
Вы получите ответы на 

интересующие вас вопросы у 
заместителя председателя 
Томского горисполкома, 
председателя горплана Вла
дилена Владимировича ГАР
ТУ НА—телефон 1-37-05 — 
по проблемам развития ко
оперативов и индивидуаль
ной трудовой деятельности;

— у заведующей отделом 
цен облисполкома Галины

Николаевны ДЕЛЕГОДИ-
НОИ и заведующего Том
ским горфинотделом Анато
лия Алексайдровича РАП
ПА — телефон ’ 1-26-80 
по вопросам ценообразова
ния и финансового контроля;

—- у председателей коопе
ративов Сергея Анатольеви
ча ПОЖИДАЕВА и Нико
лая Александровича ВЯТ
КИНА —о становлении ко
оперативов и опыте рабо
ты—телефон 1-36-44.

«Прямая линия» начнет
ся в 17 часов и продлится 
до 19 часов.

Нас интересует ваше мне

ние о том, какие кооперати
вы нужны, что следует 
пред/принять для того, чтобы 
их становилось больше, ка
кие кооперативы уже при
шлись по душе. Надеемся, 
что в «прямой линии» при
мут участие не только томи
чи, но и жители сел, район
ных поселков. Тот, кто не 
сможет задать вопрос не
посредственно во время пря
мого разговора, свои поже
лания и предложения может 
высказать предварительно 
по телефону 1-06-60 в пят
ницу, с 10 до 12 часов.

Каждый день на раствор
ный узел завода строитель
ных материалов должно по
ступать 10— 15 тонн изве
сти. Поставщик — Туган- 
ский завод силикатных сте
новых материалов. А с ра
створного узла известковый 
раствор поступает на сдаточ
ные объекты Томска отде
лочникам.

Так, очевидно, считают руководители объединения 
«Томскстройматериалы». Но работники Главтомскстроя с 
этим согласиться не могут.

Известь, которую Туган- 
ский завод отпускает по 
третьему сорту, на самом 
деле не соответствует даже 
этому. Известно: нельзя при
готовить хороший обед из

плохих продуктов. И, соот
ветственно, нельзя из пло
хой извести сделать хоро
ший раствор, а значит, и 
хорошо отделать квартиру.

Каждый месяц наш завод 
составляет акты на недобро
качественную продукцию, но 
вот уже семь (I) лет руко
водство Туганского завода 
не принимает никаких мер.

Более того, качество 
извести становится все ху
же и хуже. Нам приходится 
нести дополнительные расхо
ды на завоз камня и вывоз 
камня в отвал. Откуда бе
рутся камни? Это та самая 
продукция, которую туган- 
цы называют известью.

Кроме этих расходов, есть 
еще и другие. Строители 
теперь на хозрасчете и без

жалостно штрафуют нас за 
некачестузенную продукцию. 
Им, конечно, это сделать 
легче: ведь мы работаем
в системе одного главка.

Сейчас ситуация просто 
критическая. Мало того, что 
завод понесет убытки, мо
жет оказаться под угрозой 
план ввода многих объек
тов. В том числе жилья в 
первом квартале.

Мы обращаемся к руково
дителям, трудовым коллек
тивам объединения «Томск
стройматериалы». Надо при
нять срочные меры по по
вышению качества извести. 
Нельзя подводить строите
лей!

В. СЛЮСАР, 
бригадир растворного

узла; 
ЭВ1А. ПАРФИНОВИЧ, 

начальник цеха; 
В. ВАЛИКОВ, 

директор завода строи
тельных материалов 

Главтомскстроя.
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В трудовых коллективах области состоялся 
первый в нынешнем году единый политдень

...ТЕ М  БОЛЬШЕ Б УД ЕТ НОВОСЕЛИЙ

Перестройка
требует

деловитости
Тематику единого политдня на этот раз 

определяли сами городские и районные пар
тийные комитеты. Вот только несколько проб
лем, составивших предмет разговора в раз
ных районах: о!5еспече1Ние выполнения соци
алистических обязательств в 19в8 году, 
строительство жилья и объектов соцкульт
быта, отчеты руководителей по выполне
нию программы производства товаров на
родного потребления, ответственность ро
дителей за воспитание детей. Более шести 
тысяч политинформаторов областного, го
родских и районных комитетов партии по
бывали в '11РУД0ВЫХ коллективах, провели 
беседы по разработанным темам. Судя по 
сообщениям из районов, в большинстве 
коллективов предложенные темы вызвали 
заинтересованный отклик, разговор полу
чился откровенным и острым.

В рамках единого политдня состоялись 
две информационно-политические встречи. 
Жители Колпашева, например, встрети
лись с руководителями областных управ
лений торговли, бытового обслуживания, 
объединений «Союзтомскмелиорация» и 
«То.мсктраногаз», управления автомобиль
ных дорог. В трудовых коллективах Колпа- 
шевского района побывали также руково
дители объединений «Томлеопром» и 
«Сибкабель».

В Зырянском районе информационно-по
литическую встречу с трудящимися прово
дили руководители объединений «Томск- 
автотранс», «Томскгражданстрой», облпот
ребсоюза, облплана, управления бытового 
обслуживания, облагропрома. Политинфор
маторы рассказали о перспективах разви
тия отраслей народного хозяйства в Кол- 
пащевском и Зырянском районах, ответили 
на вопросы слушателей. Конкретные за
мечания, предложения и жало(бы взяты 
под контроль.

Накануне единого политдня в горкомах 
и райкомах партии на совещаниях полит
информаторов были подведены итоги по- 
литдней прощлого года, обсуждены задачи 
партийно-хозяйственного актива по coseib 
щенствованию форм массово-политической 
работы с населением.

Томский
район

«Улучшение условий труда и быта, сни
жение заболеваемости — приоритетное на
правление в работе партийных, советских, 
профсоюзных органов, хозяйственных ру
ководителей в свете требований ХХУИ 
съезда КПСС»—такова тема единого по
литдня, предложенного райкомом КПСС. 
За последние годы в районе построены 26 
Домов животновода, два Дома механизато
ра, в которых есть комнаты здоровья, сто
ловые, душевые. Однако немало еще пред
стоит сделать для дальнейшего улучшения 
условий тру^а и быта селян.

В рамках единого политдня проведены 
информационночпропагандистские встречи 
в поселках Самусь, Корнилове, Итатка, 
Тимирязевский и Богашево. Политинформа
торы, проводившие политдень в Самусе, 
побывали в лечебных зарождениях посел
ка. В беседах с жителями подчеркнуто, 
что сознательное отношение к своему здо
ровью должно стать нормой жизни. ^

Самусь—один из населенных пунктов 
района, где утверждается здоровый образ 
жизни, Однако процент заболеваний—не

ниже, чем по району. Сказывается то, что 
линейная больница расположена в непри
способленном помещении, переуплотнены 
детские учреждения, в стороне от этого 
важного дела находятся местные партий
ные и хозяйственные руковЛители. Кри
тические за.мечания, высказанные на встре
че, будут обсуждены на февральском со
вещании партийно-хозяйственного актива 
Томского района.

Организованно, по-деловому прошли 
встречи политинформаторов с жителями 
Тимирязевского, работниками совхоза «Ку- 
зовлевский» и в других коллективах.

Кировский
район

«Перестройка: что намечали, что сдела
ли, планы на 1988 год». Тема политдня 
вызвала заинтересованные обсуждения в 
трудовых коллективах района. В центре 
общественно-политической работы цеха 
№ 10 завода режущих инструментов со
брались рабочие этого подразделения. На 
стендах здесь нашли отражение показате
ли цеховой программы «Ускорение-90». И 
разговор, который начал политинформатор 
член райкома КПСС начальник цеха 
Н. Н. Казаков, касался важнейших про
блем производства. Основной упор был 
сделан на экономических показателях це
ха. В обсуждении были затронуты вопро
сы деятельности совета трудового коллек
тива, Э1КО1НОМИИ и бережливости в связи с 
переходом на новые принципы хозяйство
вания, усиления трудовой дисциплины. 
Рабочие говорили о волнующих их пробле
мах, вносили конкретные предложения.

Острым был разговор на политдне, со
стоявшемся в институте «Томскграждан- 
проект». Накануне работники института 
ответили на анкету «Как перестройка вхо
дит в жизнь коллектива». Поэтому разго
вор на политдне стал как бы продолжением. 
Секретарю партийной организации «Томск- 
гражданпроекта» Ю. Г. Пушкареву не
просто было отвечать на задаваемые воп
росы. Оказалось, например, что план ра
боты коллективу был спущен «сверху», 
хотя план должен быть обсужден в ин
ституте и для его проработки .была созда
на комиссия. Тем не менее возобладали 
старые методы. Возникло много неяснос
тей, а до некоторых подразделений плано
вые задания так и не были доведены. 
Перестройка в институте еще не нача
лась—таким было мнение участников еди
ного политдня.

Кожевни ковски й
район

«Дальнейшее наращивание животновод
ческой продукции—-важнейшая задача кол
лективов района». Тема единого политдня 
была выбрана не случайно. В 1987 году 
район успешно справился с обязательства
ми по производству молока. Теперь задачи 
кожевниковских животноводов еще ^ л е е  
ответственные.

Накануне единого политдня районная 
газета опубликовала материалы к пред
стоящим встречам. Каковы резервы роста 
животноводческой продукции, насколько 
могут помочь в реализации этой важной 
задачи личные подсобные хозяйства? Эти 
и другие вопросы стояли в центре обсужде
ния в коллективах совхозов «Кожевни- 
ковский», «Авангард». «Восход» и других. 
Большой интерес у селян вызвал рас
сказ о возможностях семейного подряда.

Немалое место в разговоре занимали 
вопросы совершенствования массово-поли
тической работы на фермах, улучшения 
торгового, медицинского и культурного 
обслуживания животноводов, обсуждались 
положения Закона о государственном пред
приятии (объединении), проекта Пример
ного устава колхоза.

Выполнение планов производства живот
новодческой продукции — дело каждого 
коллектива, подчеркивалось на политдне. 
Поэтому заинтересованные беседы состо
ялись во всех трудовых коллективах рай
центра, школах.

На прошедшем едином политдне в трудовых коллек
тивах |Колпашевского района шла |речь о путях решения 
жилищной проблемы, о необходимости участия в этом 
большом /и важном деле всех и 'каждого.

В прошлом году колпа- 
шевцы впервые добились за. 
метного ускорения. Планиро
валось ввести в строй 22 тыс. 
квадратных метров жилой 
площади, а введено более 30 
тысяч. Это значит, что 530 
семей за год вселились в 
новые квартиры. Если све
рить эту цифру с годом 
предшествующим, то при
бавка солидная. Но сегодня 
оглядываться назад колпа- 
шевцам не к лицу. Их ори
ентир—реализация ком
плексной программы, на
правленной на обеспечение 
каждой семьи к 2.000 году 
отдельной квартирой или 
индивидуальным домом. По
этому все планы—в расче
те на рост. Нынче ставится 
задача за счет всех источ
ников финансирования по
строить 40 тысяч квадрат
ных метров жилья или 600 
квартир, а в следующем го
ду—50 тысяч квадратных 
метров.

...В помещении механи
ческих мастерских собрались 
на единый политдень работ
ники Bicex подразделений 
Томского геофизического 
треста. Разговор о том же: 
что, за счет каких средств 
и какими силами будет по
строено в ближайшие годы. 
Подрядчик—ПМ;К-63 трес
та «Северстрой»—с активной 
помощью геофизиков в де
кабре минувшего года завер
шил ра(боты на 40-квартир
ном доме улучшенной плани
ровки. С учетом существу
ющих правил выделения 
жилья городскому Совету 
народных депутатов и стро
ителям. да еще другим гео
логическим подразделениям, 
базирующимся в Колпашеве, 
работникам треста доста
лось лишь 12 квартир. Ма
ловато, конечно.

— В решении острейшей 
проблемы у нас с вами есть

лишь один путь,—говорил, 
выступая перед коллекти
вом управляющий трестом 
В. М. Краснополов, — су
щественно увеличить объе
мы жилищного строитель
ства. Средства есть. На со
оружение и ввод в строй в 
этом году 90- и 30-квартир
ного домов выделено 2.810 
тысяч рублей. Сложности в 
другом. Силенок маловато у 
строителей. И чем глубже 
будем вникать в их пробле
мы, оказывать оперативную, 
действенную помощь, тем 
^льш е будет новоселий;

Мероприятиями, которые 
рассматривались и утвер
ждались на конференции 
трудовых коллективов трес
та, предусмотрено помочь 
ПМК-63 с вывозкой строи
тельных материалов, взять 
на себя выполнение отде
лочных работ. В связи с 
этим инженер^прогоаммист 
партии цифровой обработки 
Г. Ф. Галанцева внесла кон
кретное предложение:

— Пусть строители пере
дают нам коробку дома с 
установленным сантехничес
ким оборудованием и 
электропроводкой. Все ос
тальное доведем до ума са
ми. Чтоб не получилось, как 
на 40-квартирнике. Стара
лись, штукатуртли, красили, 
наводили красоту, а пришли 
сантехники и все порушили.

И еще Галина Федоров
на считает: квартиры между 
будущими жильцами нужно 
распределять еще на началь
ной стадии строительства. 
Тогда не будет авралов и 
штурмовщины на заверша
ющем этапе, а также отвле
чения многих людей от ос
новного дела. Ведь у буду
щих квартиросъемщиков 
свой личный интерес к со
кращению сроков сдачи до
ма, и считаться со временем 
они не будут. Займутся от

делкой после работы, в вы
ходные дни, посвятя этому 
свой отпуск. Такая поста
новка дела выгодна и трес
ту, и новоселам. Присут
ствовавший на едином по
литдне заместитель предсе
дателя Колпашевского гор
исполкома В. И. Милик по
яснил, что в коллективах 
речпорта и комбината ком
мунальных предприятий на
коплен подобный опыт сов
местной работы со строите
лями, и это уже дает поло
жительные результаты.

Большие надежды в горо
де на Оби возлагаются на 
МЖК. На базе нескольких 
предприятий, в число кото
рых входит Томский геофи
зический трест, такой коллек
тив создан. Выделено 300 
тысяч рублей на закладку 
60-квартирного дома,. Моло
дые геофизики намерены 
трудиться на нем от заклад
ки фундамента до новоселья. 
Чтобы к 2.000 году работни
ки всех геологических подраз
делений Колпашева имели 
жилье, геофизическом|у тре
сту (он выступает в роли за
казчика) нужно построить 
1.260 квартир. Заканчивает
ся разработка документации 
на сооружение двух 90-квар- 
ткрных и трех 30-квартир
ных домов, а на остальные 
объекты пока нет исходных 
данных. Это обстоятельство 
вызывает серьезную озабо
ченность администрации 
треста.

На едином политдне, 
состоявшемся в совхозе 
« Инкинский», директор 
В). И. Медве дев говорил о том, 
чВо'вовбез исключения хо
зяйства района справились 
с планами жилищного стро
ительства. Зимой прошлого 
года совхозные механизато
ры вместо трех заготовили и 
доставили на пилораму 
пять тысяч кубометров ле
са. В результате чего годо
вой план по вводу жилья в 
хозяйстве собственными си
лами перекрыт вдвое. Самое 
северное хозяйство района

славится особым трудолю
бием своих жителей. Здесь, 
не страшась трудностей, 
охотно берутся за возведе
ние личного дома. В прош
лом году, к примеру, спра
вили новоселье' семьи скот
ника В. Б. Пушкарева, ме
ханизатора П. Н. Огнева, 
работницы фельдшерско-аку
шерского пункта Г. Н. Ба
бенко.

В. И. Медведев заверил 
животноводов и механиза
торов в TOiM, что индивиду
альным застройщикам будет 
оказываться самая активная 
помощь. Хоть сегодня гото
вы вьвделить лес на возве
дение трех домов. И с тех
никой никаких проблем не 
будет.

Остро нуждающихся в 
жилье среди работников хо
зяйства нет, лишь в очереди 
на расширение 17 человек. 
В плане ввода этого года 
— семь двухквартирников, 
пять из них планируется 
благоустроить: подвести
тепло и воду.

В отличие от совхоза 
«Инкинский» в подразделе
ниях Кетской сплавной кон
торы проблема жилья стоит 
особенно ост^ю, хотя строят 
здесь немало хозяйственным 
способом и с помощью се
мейного подряда. Поитому 
на едином политдне разго
вор завязался вокруг одно
го: какие еще резервы нуж
но привести в действие, что
бы увеличить объемы жи
лищного строительства? 
Прозвучало предложение ра
бочих Усть-Чаинского сплав
ного участка и работников 
управления сплавконторы. 
Суть его сводится к привле
чению на строительство 
жилья личных сбережений. 
В городах строят коопера
тивные до.ма, а что мешает 
пойти на это в рабочем по
селке Тогур? Благо, зараба
тывают сплавщики хорошо, 
и своя ведомственная стро
ительная организация есть.

Н. ГОЦУЦУРА. 
наш собкор.

Проблема поставлена на политдне

Нужен ли такой «уголок Какказа»?
задают правомерный вопрос жители микрорайона совхоза «Стреже^ской».

Вопросы по развитию мик
рорайона совхоза «Стрежев- 
ской» мы не раз ставилина 
политднях, встречах с изби
рателями. Некоторые из них 
решаются. На другие нам 
дают ответ. Но иногда хо
рошее в принципе решение 
рано снимается о  контроля. 
Например;, в свое время по
пытались изменить режим 
работы предприятий сферы 
обслуживания. Но сделать 
это так и не удалось. До 
сих пор закрыт наш мага
зин, в котором продаются 
товары первой необходимо
сти, а съездить после рабо
ты в город не хватает вре
мени.

Когда в начале прошлого 
года было принято решение 
горисполкома построить си
лами предприятий десять 
кафе, мы были этому рады. 
Одно из них предполагалось 
разместить в удобном для 
нас месте, в центре наше
го микрорайона. Довольно 
быстро справились со своей 
задачей работники управле
ния по повышению нефте
отдачи пластов и капиталь
ному ремонту скважин. Уже 
к Дню нефтяника шашлыч
ная была готова. Тут бы 
только добрые слова ска
зать в адрес тех, кто так по
старался для тружеников

совхоза. Но прошло время, 
и сейчас уже никто не ду
мает, что шашлычная была 
построена для нас.

Еще до открытия шашлыч
ной мы слышали, что ее бу
дет обслуживать кооператив. 
Потом выяснилось, что она 
все же принадлежит орсу и 
директором ее назначен пе
чально известный всему го
роду бывший директор коо
перативного мшазина Абба
сов. Новый директор даже 
поделился с газетой своими 
планами. Не робейте, мол, 
стрежевчане, будет вам 
здесь «уголок Кавказа» й 
обслуживание на высшем 
уровне.

Но вот что получилось. 
Цены никак не соответству
ют качеству обслуживания. 
Почему-то обыкновенное пи- 
ролшое, которое берешь с 
раздачи, отстояв очередь, 
стоит не 22 копейки, как в 
других кафе;, а 31 копейку. 
То же самое можно сказать 
и о других блюдах. Во-вто
рых, санитарное состояние 
не выдерживает никакой 
критики. Ну и самое обид
ное;. Надеялись мы, что 
можно будет прийти в кафе 
с семьей, с детьмц, отдох
нуть в выходной. Но, попро
бовав раз-другой, многие

уже не решаются на такой 
«отдых».

Дело в том, что шашлыч
ная ' стала центром кавказ
ского землячества, а мы там 
только нежелательные гос
ти. Съезжаются на машинах 
к шашлычной южане, сдви
гают столы и начинают гу
лять «на всю катушку». Не 
раз приходилось видеть;, как 
появляется за этим столом 
водка в запотевшем графи
не, как бесцеремонно хозяй
ничают в к а ^  земля'ки ди
ректора. Так, один из них, 
перепробовав пальцем все 
пирожные, лежавшие на раз

даче, на замечание ответил 
такой- бранью и- угрозами, 
что сделавшая замечание 
женщина в1>1нуждена была 
подхватить в охапку ребен
ка и бежать скорее от гре
ха подальше. Потому-то не 
каждый и пойдет в такой 
«уголок Кавказа». Если ка
фе строилось все же для на
шего совхоза, не пора ли на
вести там порядок?

Коллектив бригады по 
выращиванию овощей 
тепличного комбината 
№ 2 совхоза «Стрежев- 

ской».

Комментарий нашего собственного корреспондента.
Тревога, высказанная тепличницами на политдне, обосно

вана. Здесь 1требуется пояснение. Нет беды в том, что азер
байджанцы, которых р Городе немало, тяйутся в кафе. Види
мо, ;их привлекает возможность пообщаться на родном язы
ке, обсудить общие проблемы, отведать шашлык. Прежде все
го работников совхоза обижает низкое качество обслужива
ния, неоправданно высокие цены. Но, коль скоро кафе сти
хийно стало центром (землячества, надо, видимо, всерьез по
смотреть на сложившееся положение.

Землячество надо /только приветствовать, если целью |зго 
будут воспитание на добрых традициях, культуре 
своих детей, товарищеская взаимопомощь, совместные 
дела на благо /всего города. Сомневаюсь, что директор 
шашлычной объединяет людей именно этой целью. Да и По
чему центром такого объединения стало кафе, построенное 
отнюдь не землячеством? ,Не 'потому пи, что там в открытую 
или неофициально -можно .лить водку и чувствовать )себя 
хозяином? Не дело газеты давать рецепты, но, по-вндимому, 
в ответ (На |выступления тепличниц на политдне городу - надо 
решать сразу две проблемы: наведение порядка в кафа и со
здание землячества во главе с лидерами, проявившими Оебя 
в общественно значимых делах. А таких людей а Стрежевом 
немало.

К. ЧЕРНАВИН.

Вагонам — «зеленую улицу»

П Р О С Т О И  « С Ъ Е Д А Ю Т »  Д Е Н Ь Г И
В условиях хозяйственного расчета и самофинансиро

вания выброшенные на штрафы тысячи рублей — это по
тери из кармана коллектива.
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НА СВОЕМ МЕСТЕ
Нелли Александровна Коростина — 

старший техннк-аэролог Колпашевевой гид
рометеорологической (обсерватории. Тру
дится она в одном из ведущих отделов 
обсерватории — аэрологии. Рабочее |ме- 
сто в (ОДНОМ из специальных залов, к-де

установлена аппаратура, способная выпол
нять и обрабатывать немало операций.

НА СНИМКЕ: информацию выдает ЭВМ, 
которую обслуживает Н. А. Коростина.

Фото А. Филиппова.

За минувший год обработ
ка вагонов на подъездных 
■путях большииства томских 
предприятий значительно 
улучшилась. Простои за год 
сократились на 201 тысячу 
часов, на 492 тысячи руб
лей. Уменьшились и штра
фы. Но эти результаты не 
дают повода для успокое
ния, так как целый ряд 
предприятий продержал под 
грузовыми операциями ваго
ны сверх установленной нор
мы на 186 тысяч часов, за
платив за эту бесхозяйст
венность 791 тысячу руб
лей.

Главная причина — низ
кий уровень организации по- 
грузо - разгрузочных работ, 
слаборазвитые материаль- 
' но-техничес'кие базы на 
подъездных путях. Большин
ство предприятий ведут по
грузку и ртзгрузку в одну 
смену. А вагоны, поступаю
щие в субботу и воскресе
нье, стоят в ожидании до 
понедельника.

До 18 января неделю сто
яли на подъездных путях в 
ожидании разгрузки ваго|Ны, 
поступившие в адрес мебель
но-зеркальной фабрики. По

нескольку дней — подан
ные для хлебокомбината, 
дрожжезавода, карандашной 
фабрики, ГОРЕМ-10, объе
динения «Томскрыба», хим- 
фармзавода, мехколонны 
№ 44, ГПЗ-5. В целом по 
■городскому желейнодорож- 
ному узлу стояли под вы
грузкой от 2 до 5 суток око
ло 100 вагонов. Многие ру
ководители смутно представ
ляют, что делается в выход
ные и праздничные дни на 
подъездных путях и в желез
нодорожных тупиках их 
предприятий.

В условиях хозяйственно
го расчета и самофинансиро
вания выброшенные на 
штрафы тысячи рублей — 
это потери из кармана кол
лектива. Вот пример с 
ГРЭС-П (директор В. Д. Ку
лешов). Здесь достаточно 
механизмов для раз1груэки, 
но каждый вагон вместо 4 
часов обрабатывали вдвое 
медленнее. Результат: на 
штрафы ушло 37 тысяч руб- 
.лей! Или взять объедине
ние мясной промышленно
сти (генеральный директор 
А. Л. Попов). Каждый вагон 
разгружали 20 часов при

норме три. Штрафы «съе
ли» у коллектива 30 тысяч 
рублей. Комбинат хлеботро- 
дуктов (директор Е. Л. Руб
цов) выбросил на штрафы в 
минувшем году 85 тысяч 
рублей.

Очень плохо обрабатыва
лись вагоны во многих об
ластных организациях, та
ких, как Упронабсбыт облис
полкома (каждый вагон сто
ял в 4 раза больше нормы, 
штраф—35 тысяч рублей), 
объединение «Томскрыба» (в 
два раза больше нормы сто
яли вагоны). Большую за
держку подвижного состава 
допускали горплодоовоще- 
1<орг (директор К. Д. Бергер), 
Гортопебыт (директор Г. Н. 
Прохоров), база облпотреб
союза (директор В. Г. Саф
ронов) и другие.

На станции Копылово в 
наступившем году сложи
лась крайне тяжелая обста
новка. За 10 дней января 
ТНХК не погрузил 63 ваго
на, П'Оданных по плану. Кро
ме того, 232 вагона комби
нат продержал под выгруз
кой сверх нормы 3.928 ча
сов, заплатив 21.615 рублей 
штрафа.
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Хочется посоветовать ру
ководителям преДприят1Й1 
перенять опыт по обработке 
вагонов у завода резиновой 
обуви (директор И. Д. Стар
цев), 3.910 вагонов за год 
было погружено и разгру
жено и передано железной 
дороге досрочно на 0,8 ча
са. Не заплачено ни копей
ки штрафа. Речной порт (на
чальник П. Т. Драчев) раз
грузил досрочно 4.908 ва
гонов, завод ЖБК-100 (ди
ректор П. Н. Бабкин) каж
дый из 4.062 вагонов обра
ботал досрочно на один час. 
Хорошо поставлена работа 
на подъездных путях нефте
базы, объединения «Союз
томскмелиорация», завода 
ШБК-40, УПТК «Томскгаз- 
строй», на хладокомбинате, 
шпалопропиточном заводе.

Железнодорожному транс
порту принадлежит решаю
щая <фоль в обеспечении сы
рьем, топливом, строитель
ными материалами заводов 
и строек, а также в вьшол- 
нении плана поставок гото
вой продукции.

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник штаба по 
борьбе с простоями ва
гонов при Томском го
родском комитете на

родного контроля.

Копилка
рационализаторов

ф  Почти четверть миллио
на рублей — такова эконо
мия, полученная в результа- 
те внедрения рационализа
торских предложений в тре
сте «Томскжнлстрой» в ми
нувшем году.

Новые технологические ре
шения, предложенные нова
торами, успешно применя
лись на возведении нового 
учебного корпуса универси
тета, цеха мороженого гор- 
молзавода-, универсама;, дет
ских садов, жилых зданий, 
в частности дома на пл. i  
Южной.

Наибольший вклад в ко
пилку рационализаторов внес 
начальник производствеяното 
отдела стройуправления 
№ 13 В. М. Замощии; толь
ко восемь предложенных им 
технологических новшеств 
принесли предприятию 66 
ТЫСЯ1Ч рублей экономии. 
Пятьдесят тысяч рублей на 
счету начальника ПТУ строй- 
управлмия № 11 В. А. 
.Офип/epoBai, 47 тысяч not- 
могла сэкономить инженер 
СУ-12 Н. С. Ладонкина.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Легкие
перегородки ^

ф  Первая партия новых из
делий изготовлена и отправ
лена на строительство одяЬ- 
го из жилых домов участ
ком подсобного производства 
«Томскгазстроя».

Межкомнатные перегород
ки давно были «ахиллесовой 
пятой» стрежевских строи
телей. Их о б ь т о  выклады
вали из кирпича — работа 
шла медленно, расходовал
ся дефицитный материал.
Да и ремонтировать дома 
бьшо нелегко.

Специалисты КМСУ № 1 
в поисках выхода из поло
жения обратились к опыту 
ряда предприятий страны, 
которые применяют внутрен
ние перегородкй, отлитые из 
диатомитовой крошки. Они 
получаются очень легкие — 
легче воды и сравнительно 
дешевые: тонна крошки сто
ит всего 115 рублей. Партия 
крошки была доставлена в 
Стрежевой. Начальник уча
стка подсобного производст
ва «Томскгазстроя» Л. Б. 
Лев, технолог О. В. Грищен
ко и мнженер Т. И. Полоя- 
кова возглавили производст
во новых панелей. ^

Л. БОРИСОВА.

Первые выборы

•  На Томском заводе ре
жущих инструментов состо
ялись первые демократичес
кие выборы руководителя.

На вакантную должность 
начальника цеха № 21—ин
струментального — пре
тендовали два человека: за
меститель начальника этого 
цеха В. Г. Мирошннков и 
молодой мастер цеха сверл 
Е. В. Голубев. О предстоя
щих выборах предваритель
но рассказала многотираж- , 
ная газета «Инструменталь- 1 
щик», были использованы и 
другие методы информации 
общественности.

Собрание привлекло вни
мание практически всего кол
лектива цеха. Оба кандвда- 
та выступили со своими про- 
грамма;ми развития инстру
ментального производства. 
Программа опытного специ
алиста В. Г. Мирошникова 
оказалась более убедитель
ной—за его кандидатуру . 
высказалось абсодютное 
большинство участвовавших 
3 голосовании.

С. ВАСИЛЬЕВА.

Работают микробы

ф Сотрудником научно- 
исследовательского институ
та биологии и биофизики 
при унниерситете В. А. Ка- 
люгиным предложен ориги
нальный способ ляквидацян 
разливов нефти, )и сожале
нию, еще случающихся при 
авариях.

Способ этот заключается 
в активизации деятельности 
микроорганизмов — бакте
рий. обычно присутствую
щих в почве. Они с удоволь
ствием питаются углеводо
родами (нефть — углеводо
род), но делают это медлен
но. «Аппетит» у них ожив
ляется при доб^лении в 
рацион азотистых веществ.

В. А. Калюгин и предло
жил повысить активность 
микроскопических помощни
ков человека добавлением 
обычных азотных удобрений 
в разлитую по почве 
нефть. Специальные штаммы 
этих бактерий уже трудятся 
на Томском нефтехимиче
ском комбинате, очищая тру
бопроводы очистных систем 
и закрьшая, таким образом, 
■доступ нефтеттродуктов в 
промышленные сбросы пред
приятия.

Г. ФЕДОРОВ.
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ИЗ ЛЕНИНСКОЙ

ГВАРДИИ
ПЕРВЫЙ ВОЕННОМ

в  первые месяцы 1920 го- 
да оск)бождениый от кол
чаковцев Томск залечивал 
свои раны и наводил рево
люционный порядок. Вся 
жизнь города в той исклю
чительно сложной обстанов
ке направлялась постанов
лениями губревкома и при
казами по гарнизону. По
следние выходили за подпи
сью военкома и начальника 
Томского гарнизона
П. Уральца. Об этом рас
сказывают страницы газеты 
■«Знамя революции».

В дни 50-летия освобож
дения Томска от колчаков
щины в 1969 году на стра
ницах «Красного знамени» 
мы снова встречаемся с 
именем П. С. Уральца — 
на этот раз как почетного 
гостя города, активного бор
ца за укрепление Советской 
власти, участника граждан
ской войны;, организатора 
хозяйственного строитель1ст- 
ва. Глядя на газетные сним
ки двадцатилетней давности, 
ни за что не скажешь, что 
ему шел уже 71-й год.

Валерия Павловна Вино
градова, верная подруга 
Уральца, которая до сих пор 
хранит в памяти каждый 
прожитый вместе с ним день, 
с теплотой и грустью гово
рит; «Павел Семенович был 
всегда молодым. Наверное, 
это потому, что он так лю
бил жизнь...».

Перед нами анкета воен
кома Томского уезда, запол-

сэ*' ненная в мае 1 9 ^  года.
/ .т т___ _ -Уралед (Нестерок-Несте- 

ренков) Павел Семенович 
родился 28 января 1898 г. 
в Киеве. До осени 1914 г. 
учил'ся в реальном училище 
^Екатеринбурга, где вступил 
в ' социалистический кружок 
молодежи. На жизнь прихо
дилось зарабатывать во вре- 
ия летних каникул. В нача
ле первой мировой войны 
16-летним парнем ушел на 
фронт, участвовал в боях, 
был помощником команди
ра Уральского партизанско
го отряда на Северном фрсда- 
те (отсюда, вероятно, и фа
милия — Уралец) и, полу
чив тяжелое ранение, попал 
в плен. Возвратившись уже 
летом 1018 г. в Москву че
рез «Красный Крест», Па-

Начальник гарнизона 
г. Томска Уралец».

Исключительно тяжелым и 
сложным было положение 
в городе после освобождения 
от колчаковщины. Голод и 
разруха, |эпид€мия тифа, 
тысячи трупов прямо на 
улицах. Контрреволюция и 
спекуляция, как писала га
зета «Знамя революции» в 
апреле 1920 года, объяви
ли Советской власти парти
занскую войну, поэтому на
до расстраивать преступные 
ряды, обследовать склады, 
амбары и подвалы, брать на 
учет все преступные эле
менты. Все это требовало 
оперативных и чрезвычай
ных мер со стороны военно
го комиссара и начальника

Наказ съезда: социальную политику — на
первый план

Н ДАЖЕ ОРАЙЖЕРЕЯ
В наших отраслях в основ

ном небольшие коллективы. 
В сравнении с крупными 
промышленными предприя- 

, тиями по решению социашь- 
ных проблем они, можно 
сказать, находятся совсем в 
другой весовой категории; и 
силы не те, и возможности. 
Оттого-то, прикрываясь
своей маломощностью, мно
гие из «их долгое время 
бездействовали. А вот сей
час наметились перемены.

На Колпашевский комби
нат коммунальных пред
приятий, например, сегод
ня устраиваются чуть ли не 
по конкурсу,. Почему? Да 
потому, что на комбинате— 
крепкая производственная 
база, строится жилье. Есть 
оздоровительный комплекс, 
теплица, где выращиваются 
овощи. Закладывается дет
сад, проектируется уже да
же оранжерея. Все это — 
своими силами. Или вот 
Ленинский комбинат благо
устройства. В его коллекти
ве немногим боле ста чело
век. Однако, скооперировав
шись с мелкими предприя
тиями других отраслей, он 
начал собственными силами 
строить 80-квартиряый дом 
и уже нынче планирует его 
сдать. Столовая этого ком
бината своей кухней и офор
млением интерьера может, 

li..~ пожалуй, соперничать даже 
с рестораном. Объединили 
свои усилия и успешно ве
дут строительство жилья 
предприятия «Облгаз», «Гор- 
свет», областное управление 
жилищно - коммунального 
хозяйства.

Однако из трех наших от
раслей по-настоящему рас
шевелились пока только кол
лективы жилищно-комму
нального хозяйства. В уп
равлениях же местной про
мышленности, бытового об
служивания программа ре
шения социальных проблем 
едва появилась. Из пятилет
них планов социального раз
вития у многих выпало стро
ительство детсадов. Руково
дители, особенно предприя
тий службы быта, все еще 
стараются отпихнуться от 
строительства жилья хоз
способом, ссылаясь на свою 
маломощность. Хотя есть и 
другие примеры. Впервые 
за несколько последних пя
тилеток готовятся сдавать 
первую очередь 2 1 2 -квар
тирного дома, построенного 
своими силами, коллекти- 
вы мебельио^зеркальной, ме
бельно-швейной фабрик, при- 
бороремонтного завода, объ
единения «Томский умелец». 
Едва сдав 28квартирный 
дом, другой коллектив — 
управления шабжения и 
сбыта облисполкома — на
чал расчищать площадку 
еще под одну новостройку. 
Со сдачей ее проблема жи
лья в этом коллективе будет 
решена.

К 90-летаю П. С./УРАЛЬЦА
вел Уралец, лишившийся 
правой ноги, по настойчи
вой его просьбе был зачис
лен в Красную Армию. В 
ноябре того же года его при
няли в члены PKrt(6).

Все годы гражданской вой
ны Уралец в гуще самых го
рячих событий на Украине, 
в Сибири, Туркестане. К мо
менту приезда в Томск у не
го был немалый опыт воен
ной и политической работы. 
Член Совета Басманского 
района Москвы, помощник 
коменданта, помощник ко
миссара штаба 2-й Украин
ской советской дивизии, на
чальник контрразведки 46-й 
дивизии — вот неполный пе
речень поручений коммуни
ста Уральца.

В Томск он прибыл в ночь 
под новый 1920-й год с ман
датом военного комиссара и 
начальника гарнизона. В ар
хивах сохранился текст при
ветственной телеграммы 
В. И. Ленину, которая уш
ла 2 февраля 1920 года из 
Томска за его подписью. 
Вот ее содержание;

«Москва, Кремль. Ленину.
От имени Томского гарни

зона приветствую вождя 
пролетариата и организато
ра Красной Армии — осво- 
бодительниць! «ас. сибиря
ков, и всего мира от гнета 
капитала и белогвардейцев.

Да здравствует наш вождь 
Ленин!

Да здравствует Красная 
Армия!

гарнизона. Поэтому столь 
категоричными и беском
промиссными были приказы 
по наведению революцион
ного порядка, которые выхо
дили за его подписью. При
ведем один из них;

«Приказьшаю в воскресе
нье, 4 апреля, с 8 часов 
всем заведующим складами, 
кладовыми, хозяйственными 
цейхгаузами всех без исклю
чения учреждений гор, Том
ска и его окрестностей, а 
также и отдельным частным 
лицам... быть с ключами у 
своих кладовых. Никакие 
объяснения не принимаются. 
Виновные в неисполнении 
сего приказа подлежат су
ду реввоентрибунала.

Начальник гарнизона
г. Том/ска, военный комис
сар П. Уралец».

На учет революционной 
власти было поставлено все; 
хлеб, оружие, скот, транс
порт, санитарно-вр1аче6ны€ 
кадры.

Совместно о чрезвычайной 
комиссией по борьбе с тифом 
командование гарнизона про
вело orpoMiHyro работу по 
наведению санитарного по
рядка в городе, по ликвида
ции эпидемии.

И, конечно же, главной 
заботой двадцатндвухлетне- 
го военкома и начальника 
гарнизона была боевая под
готовка войск, политическое 
воспитание бойцов и коман
диров. Война еще не закон
чилась. На востоке хозяй
ничали японцы и белогвар
дейские банды, на юге — 
Врангель, с запада насту
пали белополяки. Фронт тре
бовал свежих сил. Военком 
Уралец занимался призы
вом в армию, организовы
вал ликбез и школы для ма
лограмотных к'расноармей- 
цев, был инициатором воен
но-спортивного обучения в 
городе, проводил гарнизоя- 
ные субботники и митинги.

4 мая 1920 года газета 
«Знамя революции» сооб
щала, что 2 мая по ишциа- 
тиве начальника гарнизона 
тов. Уральца на Соборной 
площади бьш организова1н 
митинг красных войск, рас
квартированных в Томске. 
Отмечалось, что вывтупав-

шие клеймили предательское 
нападение полйских панов 
на Советскую Россию и вы
ражали твердое желание 
отстоять завоевания револю
ции.

Во !второй половине мая 
1920 года Томок проводил 
своего военкома. Командова
нием/ ЗападногСибирскопо 
военного округа он был на
значен комиссаром в Пер
вую отдельцунь Красную

Йовольческую Западно- 
[рскую стрелковую 
бригаду. Затем до осени 

1924 г. П. С. Уралец нахо
дился в войсках ГПУ. Его 
военные заслуги были отме- 
чены многочисленными по
ощрениями, в том числе са
мой дорогой для него на
градой — именным почет
ным оружием.

Человек военной закваски, 
Павел Семенович после де
мобилизации избирает себе 
самую мирную профессию — 
хозяйствеяиого организато
ра. С конца 1924 г. по 1928

год он — управляющий 
Московским областным от
делением Всесоюзного син
диката силикатной промыш
ленности, заведующий ад- 
министратив.ным отделом 
«Лесосиндиката». Это не 
полный перечень его долж
ностей на хозяйственном 
фронте.

Потом были годы напря
женной учебы. Павла Семе
новича направили в Торго
вую академию, которую он 
закончил в 1029 году, а в 
1930 г. — Институт народ
ного хозяйства им. Г. В. 
Плеханова. Индустриализа
ция, необходимость укрепле
ния обо1ро1носпособносхи 
страны требовали усиления 
кадрового корпуса в одной 
из базовых отраслей — ме
таллургической. В 1941 г. 
Уралец закончил Москов
ский институт стали, став 
специалистом, соединявшим 
в себе качества экономиста, 
инженера, руководителя.

Глубокие знания, умение

квалифицированно решать 
вопросы, выдвинутые жиз
нью, деловитость проявил он 
на постах заведующего ря
дом отделов Главного гео
логоразведочного управления 
ВСНХ СССР, руководителя 
гарного сектора «Проммон- 
голстроя», заместителя уп
равляющего делами и глав
ного ар^тра Наркомтяж- 
прома СССР, заместителя 
начальника объединения на- 
учно^ехнических изда
тельств. В последние годы 
жизни (П. С. Уралец умер 
в 1974 г.) он работал на
чальником отдела, а затем 
старшим научным сотрудни
ком в институте «Черметин- 
формация».

Этот замечательный чело
век был последовательным 
интернационалнстол^, обла
дал и качествами умелого 
дипломата. В 1928 г. как 
уполномоченный синдиката 
«Продосиликат» на Бакин
ской ярмарке Павел Семено
вич закрепил и расширил 
синдикатские позиции в тор

говле с соседними восточ
ными государствами. Как 
член центрального правле
ния Общества советско-мон
гольской дружбы он внес 
большой практический вклад 
в подъем народного хозяй
ства братской республики. 
Правительство МНР в 1932 
году наградило Уральца гра
мотой и ценным подарком, 
а в 1971 году — медалью 
«50 лет МНР». В Монголии 
хорошо знают, что в 1931 
году Павел Семенович Ура
лец сформировал первую 
геологоразведочную экспе
дицию в МНР, которая поло
жила начало геологоразве
дочной службе в этой стра
не.

П. С. Уралец много, сил 
отдавал организации физ
культурного движения. Он 
стоял у истоков общества 
«Динамо», работал на обще
ственных началах в Высшем 
совете физической культу
ры при ВЦИК СССР. А в 
1927 году по поручению 
Спортинтерна был командо
ром первого Европейского 
пробега на мотоциклах, вы
ступал на митингах в Бер
лине и Вене с призывом 
крепить единство спортив
ных сил в борьбе за мир.

Воля, партийная выдерж
ка, прямота и честность де
лали сильным этого челове
ка. В конце 40-х годов, как 
и многие другие специали
сты, проявлявшие творчег 
ский подход к делу, не ми
рившиеся с субъективизмом 
в решении хозяйственных 
вопросов. Уралец пережил 
немало горьких дней. В ию
не 1949 г. ему было объ
явлено, что из Госарбитра
жа он уволен.

Требовательность к себе, 
искреннее внимание к дру
зьям, любовь к семье — 
все это оставило добрую 
память о Павле Семеновиче 
у тех, кто близко знал его. 
Для нас его жизнь — один 
из многих примеров духов
ного богатства человека, по
святившего себя Революции.

С. ЯЛОВСКЛЯ,
доцент кафедры истории 

КПСС ТПИ.

НА .СНИМКЕ: сидят (сле
ва направо) — Газукин — 
председатель Томской уезд
ной комиссии по борьбе с 
дезертирством, Озол — сек. 
ретарь Томского укома 
РКП (б), Уралец — началь
ник гарнизона и военком; 
стоят — ординарцы До- 
ценко|, Машковец, Коломи
ец.

Томок, 1920 год.

ЧТО МЕШАЕТ ХОЗРАСЧЕТУ?.

Областное управление жи
лищно - коммунальных пред
приятий активно подключи
лось и к реконструкции об
ветшалого, а по сути к но
вому строительству пионер
лагеря нашего обкома проф
союза «Пламя», на базе ко
торого в осенне-зимнее вре
мя будет работать профи
лакторий на 100 мест. Стро
ит там клуб-столовую. Гля
дя на него, подтянулись и 
другие пайщики — уп1жвле- 
ния местной промышленно
сти, бытового обслужива
ния, карандашная фабрика. 
Мы проработали конкрет
ную программу строитель
ства, в том числе и по фи
нансированию; разра|ботке 
проектной документации. 
Она ведется хозспособом. 
При обкоме профсоюза дей
ствует штаб, координирую
щий всю работу.

Объединение, концентра
ция сил по решению ряда 
социальных вопросов для 
наших коллективов — это 
действительно выход!, п<3з- 
воляющий сделать рывок 
вперед. Однако в решении 
проблемы производственно
го быта этот путь неприем
лем. Здесь третуется боль
ше инициативы в изыскании 
внутренних ресурсов. У нас 
немало предприятий ютится 
в приспособленных, стеснен
ных помещениях, и, каза
лось бы, какой уж тут мож
но создать уют. А вот при
мер головного предприятия 
объединения «Томскобл- 
обувьбыт» подтверждает, 
что это дело реальное. Сто
ит только захотеть. На 
предприятии '«Горювет», 
в Ленинском-комбинате' бла
гоустройства своими силами 
оборудованы cnopTHBiHp-ra- 
доровительные центры, в Ле
нинском ПЖРТ, троллейбус
ном депо и других построе
ны сауны. В ходе смотра 
под девизом «За предприя
тие высокой культуры про
изводства и производствен
ного быта», посвященного 
70-летию Великого Октября, 
победителями признаны 
трест «Томскгоргаз», ме
бельный цех Асиновского 
леспромхоза, ателье № 22 
объединения «Томскоблшвей- 
быт». На базе одного из 
предприятий треста «Томск
горгаз», где серьезно забо
тятся об условиях труда и 
отдыха работающих, прове
ли выездной семинар пред
седателей профкомов, хо
зяйственных руководителей. 
Сегодня нам очень важно 
рарпроктранять подобный 
опыт, добиваться реальных 
сдвигов. Н в первую очередь 
в тех коллективах, что отста
ют пока на этом направле
нии.

Л. ДУБОВСКАЯ, 
секретарь обкома {проф
союза рабочих местной 
промышленности и ком- 
муиально^ытовых лред- 

пряятий.

Я СНО, что в пред
праздничные дни по- 
к^атеЛьские потоки 

переполняют магазины; все 
спешат приобрести подарки 
для родных и друзей, но у 
дверей магазина № 21 «То
вары для дома», находяще
гося в самом центре города, 
люди останавливались в не
доумении. Закрыт? Перед 
самым Новым годом? Не 
день, не два. Почти неделю! 
Кому ж это выгодно?

Магазин закрылся 24 декаб
ря не по собственной иници
ативе, а по предписанию по
жарной охраны. Первое 
предупреждение поступило 
16 октября: необходицо
срочно вывезти с террито
рии, прилегающей к магази
ну, деревянную тару, упако
вочный материал. Тогда 
еще казалось, что это толь
ко предупреждение, не боль
ше. Не было еще в много
летней практике ра(^ты
3. Я. Сивковой, директора 
магазина, такого случая, 
чтобы магазин закрыли... 
пожарные. Впрочем, не бы
ло и таких чрезвычайных 
ситуаций: около 15 тысяч 
ящиков скопилось во дво
ре—пять тысяч рублей под 
открытым небом!

В бесхозяйственности ру
ководство магазина тоже ви
нить нельзя: в течение трех 
месяцев пыталась Сивкова 
сдать тару на тароремонт
ное предприятие, но... итог 
известен. Более того, дирек
тор тароремоятното пред
приятия М. Я. Караваев, не 
принимая тару, обещал 
оштрафовать магазин за... 
несвоевременный ее вывоз. 
В чем же дело?

Едва ли не первым сло
вом, прозвучавшим при 
встрече с Михаилом Яков
левичем, было слово «ин
струкция». Документ этот 
чрезвычайно интересный 
состоящий из глав и разде
лов, пунктов И' подпунктов.

— Чтобы что-то уяснить в 
«ей, надо потратить немало 
времени,—говорит государ
ственный арбитр Г. М. Ас
тахова.—Похоже, директор 
тароремонтного читает -  сей 
многостраничный труд так, 
как выгодно ему. Во-первых' 
постоянно ссылаясь на эту 
инструкцию, следовало бы 
все-таки помнить о договоре 
с торговлей, от которого ин
струкция не освобождает 

Договор на вывоз возврат 
ной деревянной и картонной

тары с предприятий госу
дарственной торговли подпи
сан М. Я. Караваевым и ди
ректором Томского горпром- 
то,рга М. Т. Имамовым ДО 
февраля 1987 года, а новая 
инструкция о порядке сдачи 
и повторном использованяи 
тары утверждена постанов
лением Госснаба СССР

вскрыть упаковку в соот
ветствии с требованиями, не 
повредив, — прямой резон 
сдать ее по полной сто
имости. Но это удается край
не редко: в лучшем случае 
тара принимается как тре
бующая ремонта (это еще не
плохо) или даже как таро- 
материал—это половина или

— Мы не имеем права 
принимать ящики с откло
нениями от установленных 
габарттов даже на один сан
тиметр!

— Это же не по-хозяйски! 
И потом в торговлю тара 
поступает от поставщиков, 
они обязаны придерживать
ся установленных стандар

ПО ОБЕ СТОРОНЫ
ИНСТРУКЦИИ

Приметой магазинов, предприА̂ тнй общественного питания 
все чаще на улнА̂ах города становятся горы тарных ящиков...

№ 77 от 5 июня 1987 года. 
Эту дату торговля и счита
ет началом своих страданий.

— Руки опускаются, ког
да вновь возвращается ма
шина, которую только что 
отправили с ящиками,—се
тует товаровед магазина 
№ 20 Т. М. Карташова.

— Нам на 1987 год да
же договор с тароремонт- 
ным заключить не удалось; 
то типового договора ке бы
ло, то сроки ушли. Теперь, 
в случае неудачи, обратим
ся к арбитру,^ ведь целый 
год магазины торга выходи
ли из критических ситуаций, 
кто как мог. У нас один 
универсам принимает по 
двадцать машин с продукта
ми в день!—тревожится то
варовед торгового отдела 
Кировского райпищеторга 
И. В. Волковская. — Можно 
представить, сколько тары 
оседает вокруг, а каждый 
ящик стоит от рубля до трех. 
Договор на этот год тоже 
еще не заключен...

треть цены. В худшем—не 
принимается вообще. Аргу
мент? Инструкция! Михаил 
Я|Щ)влевич и не скрыл в бе
седе, обмолвившись: «Она
теперь нам большие права 
дает»... Но ведь наверняка 
и обязанности ею же про
диктованы!

О том, что ухудшилось 
положение с тарой, говорили 
директора магазинов №№ 23. 
85, 87, отмечая, что именно 
во втором полугодии проб
лема особенно обострилась.

Торговля трудится в но
вых условиях хозяйствова
ния, ее прибыль складыва
ется из многих параметров, 
в том числе из поступлений 
за вырученную тару. И 
обиднее всего терять дохо
ды по этой статье: получив 
товар, теперь стремятся

— Я думаю, даже не в 
самой инструкции дело, хо
тя развела она нас по раз-, 
ные стороны,—говорит ин
женер по таре областного 
управления торговли Н. И. 
Жирнова. —Причина—в не- 
стремлении к сотрудничест
ву, взаимопониманию. Тор
говля всегда в роли проси
телей у ворот таро
ремонтного. Почему? Да по
тому что до сих пор прием 
тары ведется «на глазок», 
хотя и появилась новая ин
струкция. А она ведь не ох
ранная грамота, а рабочий 
документ. Можно было бы 
вывесить требования по при
ему тары или подготовить 
стенд образцов — эти про
стые мероприятия уже бы 
принесли конкретные эконо
мические результаты, ведь 
вояж даже одного автомоби
ля через весь город стоит 
для нас недешево.

тов, значит, в их адрес и 
должны поступать ваши на
рекания.

— Мы поступаем по ин
струкции. Договор с торгов
лей—с нее и спрос. Инструк
ция же и гласит, что торгов
ля обязана отчитаться перед 
моим предприятием за всю 
поступившую тару.

— Что же в таком случае 
делать с нестандартом? Ве
сти накопление вплоть до 
закрытия магазина пожар
ной охраной, как это случи
лось с 2Ьм магазином?

— Что угодно, только не 
в нарушение инструкции.

— Это значит...
— Это значит, что ликви

дировать — выбрасывать, 
сжигать—запрещено.

— А что разрешено?
— Искать рьшок сбыта.

назад, со дня принятия «все
сильного» документа. Исто
рия с 21-м магазином мо
жет повториться в любом 
другом, не только горпром- 
торгоиоком.

у  тароремонтного немало 
своих проблем; и производ
ственных (ручной труд, не
хватка кадров), и социаль
ных (отсутствие жилья, 
мест в детских дошкольных 
учреждениях). Возможно, 
директор и пытается отгоро
диться инструкцией от про
блем города, ч т^ы  занять
ся решением своих соб
ственных. как говорится, 
вплотную. (Много лет пред
приятие входит в состав 
объединения Запсибтара, 
главк которого—в Новоси
бирске). Но, может быть, и 
городу пора протянуть ру
ку помощи этому предприя
тию? Тем более что в этом 
году оно станет «томи
чом»—перейдет в систему 
Томскснаба.

Это обстоятельство дол
жно сказаться на потепле
нии партнерских отношений, 
но проблему необходимо ре
шать кардинально. Вспоми
наются слова 3. Я. Сивко
вой:

— Другого выхода не бы
ло: вывезли на восемьсот 
рублей тары на свалку, что
бы не потерять еще согни 
тысяч в товарообороте...

Вот перед такой альтер
нативой оказалась директор 
торгового предприятия, ра
ботающего по-новому, по- 
хозяйски!

От разговора с М. Я. Ка
раваевым осталось такое 
впечатление, будто все. что 
ни делает Михаил Яковле
вич, — это отступления от 
жестких рамок инструкции, 
принимая тару от торговых 
предприятий, он то и дело 
идет на ее нарушение...

— А разве эти поиски не 
должны быть совместными? 
Та же инструкция свиде
тельствует, что ваши отно
шения завязаны единым 
производственным процес
сом. Если торговля стопро
центно подотчетна вам по 
тарной статье, значит, она 
вправе ждать от вас и ре
комендаций. деловых сове
тов по поводу этой «нестан
дартной» тары.

— Ну теперь будем ду
мать.

Так почему же теперь? 
Екли в инструкции нет отве
та, значит, его нужно было 
искать еще семь месяцев

У нее выхода действи
тельно не было—выбрала 
самый «дешевый» вариант. 
Но ведь и не противоречит 
инструкция, на которую по
стоянно ссылается М. Я, 
Караваев, и такой: как
фондодержатель тароремонт
ное могло бы вьшисывать на
ряды на; отгрузку тарщ мест
ным/ поста(вщикам1. Просто; 
экономически выгодно всем. 
Но на(практикёЕ<гого<негг. Та
ру можно было бы реализо
вывать и населению, но 
это тоже пока на уровне по
желаний, Вероятно, и у ра
ботников торговли, и таро
ремонтного найдется *вем1а!- 
ло предложений по укрепле
нию сотрудничества, тем бо
лее что сейчас возникла в 
этом необходимость как ни
когда.

Т. ПАВЛОВА.

СПРАШИВАИТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

Отвечает 
облисполкома Г. В, 
мин.

юрисконсульт 
Кузь-

— я  .работаю я детском 
саду воспитателем. Во вре
мя ремонта мы трудились 
но 8  часов, а в !габеле ^ам

поставили но 7.
Правильно ли это?

САВЧЕНКО.
г. Томск.
— На всех предариятиях, 

в учреждениях и организациях 
ведется учет рабочего вре
мени (пункт 15 Типовых 
правил внутреннего распо
рядка). Учитывается факти
чески отработанное время. 
Если в табеле указывается 
не то количество, то винов
ное лицо, искажающее учет, 
подлежит ответственности. 
Если таким путем скрыва

ются сверхурочные работы, 
обратитесь с заявлением в 
профсоюзный комитет.

— Может ли администра
ция депремировать работни
ка за отказ ехать на сель
скохозяйственные работы 
(премия за производствен
ные успехи согласно дейст
вующему на предприятии 
положению)?

А. .СИМОНОВИЧ.
г. Томск.

Да, может. Когда ад

министрация дает распоря
жение о поездке на сельхоз
работы, то рассчитывает, что 
остаюцциеся на предприя
тии более успешно будут 
справляться с проггаводст- 
венным заданием. Отказав
шийся от поездки без ува
жительных причин вносит 
дезорганизацию в расста
новку сил, вынуждает вме
сто него направить другого, 
способного дать лучшие ре
зультаты на своем рабочем 
месте.

Но не следует путать по
ездку на сельскохозяйствен
ные работы с общественным 
поручением, за невьшолне- 
ние которого премии лишать 
нельзя.

Направление на сельхоз
работы следует рассматри
вать как временный своеоб
разный перевод на другую 
работу по производственной 
необходимости, санкциониро
ванный специальным поста
новлением правительства.

Не больше 
консервной банки

В США ведутся разра
ботки нового поколения 
спутников — размером 
не больше обычной кон
сервной банки и Becoiyi 
около полутора килограм
мов. Об этом сообщает 
газета «Нью-Йорк тайме», 
отмечая, . что подобные 
спутники оказались бы 
неоцени.мыми для Иссле
дования планет Солнеч
ной системы, астероидов 
и комет.

Предварительные иссле
дования по созданию но
вого поколения спутников 
начаты в лаборатории ре
активного движения в Па- 
садияе (штат Калифор
ния). «Вместо одного 
большого и дорогого кос
мического корабля, за
пускаемого раз в несколь
ко лет, — заявил пред
ставитель лаборатории 
Росс Джонс, — мы мог
ли бы запускать ежегод
но от 10 до 50 малень
ких, относительно деше
вых спутников».

По мнению Джонса, на 
каждом из таких спутни
ков можно будет устано
вить два научных прибо
ра. Мини-спутники пред
полагается запускать с 
окол<?земной орбиты с 
помощью э)лектромагнит- 
ното ускорителя. Мощ
ные импульсы смогли бы 
придать им такую ско
рость, которой хватит 
для преодоления 1,1 мил
лиарда километров — 
при^изительное расстог 
яние от Земли до Сатур
на, — в течение всего 
2 лет. Американской бес
пилотной межпланетной 
станции «Вояджер-2» на 
это потребовалось 4 го
да.

Изобретатель
в 13 лет

Юному белградцу Ми- 
одрагу Мичичу — само
му молодому изобретате
лю в Югославии, всего 
13 лет. Он окончил седь
мой класс восьмилетки и 
уже получил официаль
ное удостоверение на 
три свои изобретения, 
зарегистрированные со
юзным патентным управ
лением СФРЮ, пишет 
газета «Югоследсние но
вости».

— Наукой и техникой ин
тересуюсь с первых дней, 
как пошел в школу, — 
говорит Мичич. — Ста. 
раюсь следить за всем, 
что происходит в этой 
области, но особенно ме
ня привлекают машино- 
строенио(, электроника, 
химия, «простая» и ядер- 
ная ^ з и к а , астрономия. 
Я прочитал около четы
рехсот научных книг, из 
которых многие были на 
иностранных языках — 
русском, немецком и 
английском. Союзное па
тентное управление офи
циально зарегистрирова
ло несколько моих изоб
ретений, включая новую 
конструкцию очистителя 
выхлопных газов ,и био
технологическую систему 
переработки медных руд. 
Этим последним изобре
тением заинтерессвались 
на медном руднике в Бо
ре, являющемся одним 
из крупнейших в Евро
пе.

ПО-аргентински
Опросите аргентинцев, 

чём им запомнился ухо
дящий год, и многие от
ветят: законом о раз
воде. После дебатов, 
длившихся с перерыва
ми... 85 лет, парламент 
разрешил-таки им разво
диться и вступать в но
вый брак. Таким обра
зом, Аргентина вышла из 
числа небольшой группы 
стран (по данным печа
ти, к ней еще относятся 
Андорра, Ирландия, 
Мальта, Парагвай, Сан- 
Марино и Филиппины), 
где расторжение супру
жеских уз официально 
запрещено.

В Национальном конг
рессе этот закон обсуж
дался с 1902 года; Вре
мя от времени парламен
тарии, смахнув пыль с 
документа, вновь вноси
ли его на расомотрение, 
но каждый раз оконча
тельное решение откла
дывалось из-за сильней-1 
шей оппозиции со сторо- I 
ны католической церкви. I

т L' ■: .ДЙЙК~-
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ПРОСТО СКАЗКА

Настоящая сказка вернулась на сцену театра юного зрителя в образе спектакля 
«Ванюша, Иван Петрович». И это радостно.

Сказки в нашем театре 
юного зрителя нередко от
носят к спектаклям второ
степенным. Явно или неяв
но. Какой эффект в этом 
случае можно ожидать от 
подобной постановки? Ко
нечно, минимальный — и 
в.оспитательный, и эстетиче
ский. Ребенок оценит лишь 
подлинную встречу с пре
красным. когда он пережи
вет яркие впечатления. В 
этом зале потребность в 
свершении чуда, вера в то, 
что добро будет торжество
вать над злом, особенно ве
лики. В сказках, как и в 
жизни, все на силе д о ф а  
держится.

Много говорилось и гово
рится о воспитательном зна
чении детского театра. И 
роль сказки тут наиважней
шая. При одном условии; 
сказка должна оставаться 
сказкой. В последнее время 
многие из них, даже самые 
известные, мы и  узнавать 
переста.ли; так они измени
лись в своих сценических 
и киновариантах. Часто и 
не поймешь, хороший или 
дурной поступок совершают 
герои, очень уж все переме
шано. Почему-то вошло в 
привычцу «оовершенс'гво- 
вать» их, перекраивая на 
свой лад сюжет, добавляя, 
чаще не к месту, приметы 
сегодняшних реалий. Д ум а
ется, сказки от такого недо
верия не становились умнее, 
лучше, ближе и понятней 
детям, а наоборот, теряли 
свое очарование, волшебст
во... Они уже не были чу
дом. А у детей всегда бу
дет потребность чуда. Это 
мы, взрослые, нередко ду
маем, что они сейчас так 
информированы, что к по
пыткам сотворить на их гла
зах нечто сказочное отно

сятся скептически. Видели 
бы вы ребят, причем не 
только первоклашек, но и 
вполне «солидных» подро
стков, которые с наслаж де
нием и абсолютной верой в 
происходящее смотрели на 
сцену — там  Ванюша завое
вывал себе право стать Ива
ном Петровичем, сражался 
со страшным злодеем Зм е
ем - Трехголовичем. Конеч
но. спроси такого зрителя, 
настоящий ли был Змей, на
верное, он снисходительно 
улыбнется: за кого вы меня, 
дескать, принимаете... Дру
гое дело, нужен ли такой 
вопрос, стоит ли разруш ать 
неуместным любопытством 
радость сказки?

Здесь, на сцене нашего 
ТЮ За, сказка есть сказка, 
и не пытается она во что 
бы то ни стало казаться ре
альностью. Она вернулась в 
театр во всей своей красе и 
первородности. Спасибо ав
торам —, и пьесы («Ваню
ша, Иван Петрович» — пер
вая проба пера на драмати
ческом поприще томского 
поэта Александра Казанце
ва), и постановки (режиссер 
спектакля — заслуженный 
артист РС Ф С Р Олег А фа
насьев) — за то. что они 
доверились этим вечным ка
тегориям. В самом деле, 
разве могут устареть поня
тия добра и зла, любви и не
нависти, д р у я ^ы  и преда
тельства?.. Такое возвращ е
ние показалось даже симпа
тичным. Может быть, и хва
тит трансформировать то, 
что трансформации не под
лежит, то, что должно всег
да иметь ясный и четкий 
смысл.

Важно, что в этом спщ«- 
такле театр учит детей вос
принимать это именно так. 
И все это имеет один рас-

Недавно в различных , го
родах страны проходили 
крупные соревнования, в ко
торых принимали участие и 
томские спортсмены. Все они 
представляют недавно со
зданное добровольное физ. 
культурно - спортивное об
щество профсоюзов. В Крас
ноярске прошел чемпионат 
Сибири и Дальнего Востока 
по биатлону. Представитель 
ТИСИ А. Малышев занял 
пеовое место на дистанции 
20" километров. Он же был 
вторым в спринтерской гон
ке на 10 километров. На ди
станции 15 километров от
личился С. Киселев (ТИСИ), 
занявший третье место, а 
Г. Дорогин (ТГПИ) в соста
ве команды, выступайшей 
в эстафете 4x7,5 километра, 
такж е стал третьим призе
ром.

В финале этих представи
тельных соревнований вы 
ступят трое томских биатло
нистов, а такж е их «колле
га» О. Ш утова.

Команда томских легкоат
летов вернулась из Сочи, 
где проходило первенство 
Роосовета ВДФСО профсо 
юзов по бегу и спортивной 
ходьбе. Томичи заняли в об
щем зачете седьмое место из 
39 команд-участннц. Мастер 
спорта Е. Окороков был вто
рым в беге на 12  километ
ров. Пятеро томских легко
атлетов вошли в состав сбор
ной команды Россовета.

Выступая в Омске на чем
пионате Российского совета 
ВДФСО профсоюзов по ху 
дожественной гимнастике, 
наши девушки были третьи
ми в командном зачете.

С. (ИКОННИКОВ.

НЕПЛОХОЕ НАЧАЛО
В Чите прошел первый 

тур Кубка СССР по волей
болу среди женских команд 
Сибири и Дальнего Восто
ка. Сборная комаида нашей 
области «Медик» в перцый 
игровой день уступила об
ладательницам Кубка СССР 
для команд Сибири и Д аль
него Востока 1987 года — 
волейболисткам читинской 
«Забайкалочки» — 0:3. Од
нако в следующих матчах 
наши спортсменки одержали 
победы над «Россиянкой» 
из Красноярсжа — 3:0 и 
командой Сибирского метал
лургического института из 
г. Новокузнецка — 3:1.

После первого тура волей, 
болистки «Забайкалочки»

имеют в активе три очка, 
«Медик» (Томск) — два, 
«СМИ» (Новокузнецк) — 
одно, а спортсменки из Крас
ноярска не одержали ни од
ной победы.

По итогам трехдневной 
борьбы томичка Татьяна 
Черепанова получила приз 
«Лучшему игроку». Еще 
один приз «Лучшему моло
дому игроку» — вручен вос
питаннице ДЮ СШ -2 гороно 
Ольге Гальвас (тренер В. Ф. 
Бозин).

Следующий тур состоится 
в г. Новокузнецке 4 — 6  фев. 
раля.

В. ЛЕМЕШЕВ.

чет; сказка создается ради 
торжества добра и справед
ливости. Казалось бы, де
тям здесь все знакомо, но 
на протяжении всего дейст
вия они не перестают удив
ляться и сопереживать. Их 
потребность в чуде, в побе
де добра над злом удовлет
воряется сполна. Зал  то за
мирает, то пытается подска. 
зать Ванюше, чего и кого 
ему надо опасаться, то,_весе- 
ло и довольно смеется, ког
да главному герою удается 
обмануть коварных врагов.

Спектакль поставлен все
рьез и необычайно красиво. 
Он очаровывает, пленяет с 
первых минут. Ведь настоя
щ ая сказка это всегда идеал 
гармонии. Как само детство. 
Вот почему, наверное, и 
взрослые смотрят «Ваню
шу...» с таким упоением. 
Кому не приятно вернуться, 
хотя бы на миг, в золотую 
пору своей жизни, вспом
нить сказки своего детства. 
Тем более что в пьесе А лек
сандра Казанцева отдается 
дань уважения русской на
родной традиции, берущей 
начало в глубине веков, рус
ским сказочным мотивам... 
Недаром и главный герой 
пьесы носит такое обыкно
венное и ласковое имя — 
Ванюша, он смелый духом 
и благородный сердцем, мо
жет быть, излишне доверчи
вый, но это от широты ду
шевной, от желания помочь 
каждому встречному . по
перечному. Конечно, жизнь 
кое-чему научит Ванюшу, 
он станет мудрым и силь
ным Иваном Петровичем, но 
не озлобится; житейские 
уроки лишь укрепят его на 
поприще борьбы с неопра- 
ведлив10стью и злом. И в 
этом тоже добрая традици
онность героя русской сказ

ки. Вспомним, как легко 
поднимались на очередной 
подвиг, на самого лютого и 
опасного врага и Иван- 
царевнч, и Иванупша-дура- 
чок, и Емеля...

З а  основу пьесы взят сю
жет, обычный для сказки, 
но фантазия автора облека
ет его все в новые и новые 
подробности. Дело ведь про
исходит в Сибири, в нарым- 
окой тайге, и А. Казанцев 
широко использует элемен
ты местного фольклора, при
давая действию особый ко. 
лорит. Это потом находит 
свое яркое воплощение уже 
в постановке. Дедушка Ж е- 
ланда. Кривой Ерахта, Ли
хоманка и ее подружки — 
это персонажи таежные, не
обычные, и познакомиться 
с ними, конечно же, инте
ресно. Впрочем, и сам  Ва
нюша с первых моментов 
внимание приковывает. Че
ловек он удивительный. 
Правда, отец и мать им не 
очень-то довольны. Не при
влекают его ни охота, ни 
.рыбалка — извечные си
бирские промыслы. Сидел 
бы Ванюша днями да выре
зал фигурки деревянные. 
(Кстати, спектакль украш а
ют эти великолепные дере
вянные скульптуры, сделал 
которые артист театра Лео- 
ний Усов, который здесь 
еще исполняет и роль Царя- 
багюшки). Все бы ничего, 
да по доброте своей отпу
стил Ванюша на волю Змея 
Трехглавича. Тот и улетел 
в тайгу да поджег ее. Бу
шует теперь огонь, грозя по
губить вое живое и до род
ной Ванюшиной деревни до
браться. Вот и отправляется 
Ванюша в путь - дорогу, 
чтобы расправиться со Зм е
ем. Немало чему научит его

эта опасная дорога. А вмеч 
сте с ним будут учиться и 
юные зрители.

Сценография апекта{кля 
создает полную иллюзию 
«сказочной жизни». Деко
рации восхищают (художник 
Николай Кузнецов), сраиу 
вводят в мир волш е^тва. 
тай га — таинственное су
щество, она не молчаливый 
свидетель, а живое дейст
вующее лицо, е щ е  одна сце
ническая реальность. В сце
нах пожара она страдает, 
в финале словйо радуется 
вместе 00 всеми Ванюши
ной победе. Эффектны бо
лотные хляби, желто-зеле
ная зыбь так и заманивает!

Логично и закономерно 
вплетаются ъ  ткань действия 
«балетные» номера (хореог
рафия Валентины Петрие- 
вой), украшающие спек
такль. Интересно музыкаль. 
ное оформление, предложен
ное Владимиром Шинкеви- 
чем. Запомнились актер
ские работы О. Пешкова 
(Ванюша), Н. Скатовой (Ли
хоманка), С. Хрупина (де
душка Ж еланда), А. Толка
чева (Кривой Ерахта).

...Только апология сказоч
ности? Нет. автор, а затем 
и театр не отказались от 
привнесения в действие ал
люзий. Но сделали это нена
вязчиво, не нарушив внут
ренней цельности поэтично
сти сказки. Поступки героя 
вполне современны. Напри
мер, после победы над Зм е
ем Царь предлагает Ваню
ше переселиться в столицу. 
А Ванюша, простите, те
перь Иван Петрович, отвеча
ет. не оробев® что из Сиби
ри своей ни на шаг. ХоНет 
Царь видеть его перед свои
ми очами, пусть столицу 
сюда перенесет. Вот так!

Н. ИВАНОВА.
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Б И А Т Л О Н ,  

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА, 

ГИМНАСТИКА

*

ЗА околицей. Фото А. Панчехнна.

УСПЕХ ТОМ СКИХ АКТЕРОВ
в  Омске проходил Все

российский фестиваль само
стоятельных спектаклей мо
лодых актеров, режиссеров 
и драматургов. Первое ме
сто на фестивале получил 
спектакль театра кукол «Ко
лобок» — первая самостоя
тельная режиссерская рабо
та актеров Марины 
Дюсьметовой и Владимира 
Пенькова, которым активно 
помогал звукооператор Сер
гей Овсянников. Участники 
спектакля получили право 
на бесплатную туристиче
скую поездку за границу.

Актеры ToMicRoro ТЮ За 
Людмила Дайнека и Влади
мир Фридман разыграли 
драматическую историю ж из
ни Бела Куиа, составленную 
ими по его письмам, днев
никам. воспоминаниям его 
жены. Они награждены дип
ломами первой степени и 
творческой командировкой в 
Москву и Ленинград.

Диплом второй степени 
привезли актеры ТЮ За Мар
гарита Орлова и Геннадий 
Поляков за спектакль по 
одноактной пьесе А. Чехова 
«Предложение» в постанов

ке актера Томского драма
тического театра Якова Ор
лова.

Томское отделение Союза 
театральных деятелей, воз
главляемое народной арти
сткой РС Ф С Р Л. Долмато
вой и секретарем Л. Полян
ской, награждено Почетной 
грамотой Союза театральных 
деятелей СССР за высо
кую активность в деле ор
ганизации творчества теат
ральной молодежи и ярине 
результаты этой работы.

М. ДИМИНА.
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Сегодня — облачность с 
прояснениями, местами сла
бый снег, ветер юго-запад
ный, 5 1- 10 метров в секун
ду. температура 16— 21, ме
стами до 26 градусов моро
за, в Томске 17— 19 граду
сов мороза.

2 9 — 30 января — облач
ность с прояснениями, ме
стами слабый снег, слабая 
метель, ветер северо-запад
ный, 7 — 12 метров в секун
ду, температура ночью 23— 
28, при прояснениях 34, днем 
16— 21, местами до 25 гра
дусов мороза.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 28 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
6.30 — <120 минут». 8.35 — 

«Перемена погоды». Докумен
тальный фильм. 8.55 — «Че
тыре встречи с Владимиром 
Высоцким». Встреча 4-я. «По
эт, исполнитель. музыкант». 
10.10 — «Живые струны».
Фильм-концерт. 10.45 — «Че
ловек и закон». 11.35 — Но
вости.

11.45 — 15.25 — перерыв.
15.25 — Новости. 15.35 — 

«Прожектор перестройки». 
15.45 — Л.-В. Бетховен. Сим
фония № 3 («Героическая»), 
16.35 — «...До шестнадцати и 
старше». 17.20 — «ЮНЕСКО — 
за мир и развитие». 17.40 — 
«Фестиваль Индии в СССР». 
Играет Рави Шанкар. 18.10— 
«Философские беседы». Пере
стройка. новое мышление и 
философия. 18.55 — «Сегодня 
в мире». 19.15 — «Все реки 
текут». 5-я и 6-я серии. 21.00

— «Время». 21.35 — «Прожек
тор перестройки». 21.45 —
«Крупным планом — чело
век». 23.05 — «Сегодня в ми-
Йе». 23.15 — «Пиццикато».

[узыкальная программа из 
Будапешта.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «В объективе — 
животные». «Сивуч». 8.35, 9.35 
— Н. А. Некрасов «Размышле
ния у парадного подъезда». 
9.05 — Испанский язык. 1-й 
год обучения. 10.05 — «Мещер
ская сторона». Научно-популяр
ный фильм. 10.35, 11.35 —
Этика и психология семейной 
жизни. 9-й класс. 11.05 ,— Ис
панский язык. 2-й год обуче
ния. 12.05 — «Хождение за три 
моря». 2-я серия. 13.15 — Но
вости. 13.25 — «Моя судьба». 
3-я серия. 14.45 — Театраль
ные мемуары.

15.35—18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — Документальные

фильмы. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «Север, Люди.

Нефть». «Проблемы смежни
ков 3-го нефтедобывающего». 
20.05 — «Служба здоровья». О 
детях, ремонте и завтрашнем 
дне. 20.45 — «Спокойной ночи, 
малыши!» (в записи).

МОСКВА
21.00 — «Время», 21.35 — 

«Прожектор перестройки». 
21.45 — Концерт масте]Зов ис
кусств. 22.45 — Из истории 
«Железного потока». Докумен
тальный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.15 —
Ритмическая гимнастика. 18.45 
— Мультфильм. 19.00 — «Чем
пион остается чемпионом». О 
Г. Каспарове. 19.30 — «Раду
га» (КНДР)-. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — 
«Жемчужина Алтая». Научно- 
популярный фильм. 20.30 —
Волейбол. Чемпионат СССР. 
Женщины. «Орбита» (Запоро
жье) — «Динамо» (Москва).

Редакк:ак1ор 
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

НАШ А Д Р ЕС  
------------и  ТЕЛ ЕФ О Н Ы .

834050, 

Т«мск, ГСП. 

лр. <Ррунзе, t03/1

Прирмная радактора — 
t-44-35
Зашастители радаитора — 
1-08-52. 1-37-05 
Отватствеиный сакратарь - 
1-32-34
Секретариат —
1-48-20
Отдел партийной жизни — 
1-28-68. 1-28-42

Отдел пропаганды —
1-(Ю-31. 1-48-85 
Отдел промышленности —
1-4^66. 1-27-88
Отдел нефтагаологии и стро
ительства — 1-38-44 
Агропромышленный отдал —
1-^-75, 1-44-80, 1-48^
Отдел науки и учавных 
заведений —
1-33-58, 1-26-80 Келпашеве

Отдел ннформации и 
|№льтуры _  1-45-81, 1-43.32 
Отдел советского строитель
ства и быта — 1-38-58, 1-28-80 
Отдел писем —
1-38Ч>5, 1-08-80, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций -  
1-16-18

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Театр
ДРАМЫ

28 января. «Метель» — 19.
29 января. Вместо объявлен

ного ранее спектакля «Рент
ген» состоится спектакль «Ми
лый лжец». Приобретенные би
леты действительны.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
28 января. «Мой бедный Ма

рат» — 19.

Дворец зрелищ 
и спорта

28 января. «Выкуп» — 19.
ВИДЕОТЕКА

28 января Мультсборник 
«Про казаков» — Ю-20, 17-30. 
«Загадочный наследник» (две 
серии) — 12, 15, 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
28 января. «Данди по про

звищу Крокодил» —  9, 10-40. 
12-30, 14-20, 16-10. 18-10, 20.
21-40.

вмени М. ГОРЬКОГО 
28 января. «Подлинная исто, 

рил дамы с камелиями» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Человек с 
бульвара Капуцинов» —  8-35,
10- 30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10,
20-05, 22. «Афганистан: труд
ный путь н миру» —  9, 10-10,
11- 20, 12,30. 13-40, 14-50, 16,
17- 10, 18-20. .Кинолекторий
«Закон и ты » —  8.

«ОКТЯБРЬ»
28 января. «Вердикт» (две 

серии) —  8-40. 11, 13-30, 16,
18- 30, 21. «Короли шутки» —  
8^40. 12-10, 14. 16, 19-40, 21-30. 
«Старая азбука» — Ю-ЗО. «Че
ловек с бульвара Капуцинов»
—  17-50.

«ПИОНЕР»
28 января. «Лиловый шар»

— 9. 10-40, 12-20, 14, 15-40. «Иван 
Васильевич меняет профес
сию» —  17-20, 19-20, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 января. «Знахарь» (две 

серии) —  9, 11-30. 14. 16-30, 
19, 21-20. «Искатели приключе
ний» —  9 . 10-40, 12-20, 16,
17-40, 19-20, 21. «Друг мой, 
Колька!» —  14.

«СИБИРЯК»
28 января. «Волшебная лам

па Аладдина» —  9-20. «В  джа
зе только девушки» —  Ц, 12-40. 
14-20, 16. 17-40. 19-20, 21. 

ДВО)РЕЦ
КУЛЬТУРЫ и  ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
28 января. «Забытая мело

дия для флейты» (две серии)
—  18, 21.

Томскому книжному изда
тельству требуются: секре
тарь, инженер - выпускаю
щий.

Адрес: пр. Ф рунзе, 103. 
Тел. 1-12-38. 1-12-47.

Томское райпо приглаша
ет жителей и гостей г. Том
ска и Томского района Ьо- 
сетить розничную ЯРМАР
КУ, которая состоится 30 
января 1988 года в пос. 
Светлом в 9 часов утра. 
Проезд автобусом №  130 до 
остановки «Пос. Светлый».

Томскому театру i драмы 
требуются; администратор, 
уполномоченные по распро
странению билетов, гарде
робщица.

Оправки по тел. 2-40-79, 
2-29-04.

Управление (культуры Томского облисполкома 
том ск и й  ТЕАТР ДРАМЫ 
РЕПЕРТУАР НА ФЕВРАЛЬ.

3. 12, 26
Михаил Булгаков 

«КАБАЛА СВЯТОШ»
(«МОЛЬЕР»)

(драма в 4-х действиях)
Б. Шоу, К. Фортюно, 

Э. де Филиппо, О' Генри
4, 10, 19, 23

«О ЖЕНЩИНЫ...»
(вечер одноактной зарубежной комедии)

Леонид Леонов
5, 9, 18, 24

«МЕТЕЛЬ»
(пьеса в 2 -х действиях)

Александр Гельман 
«СКАМЕЙКА»

(драма)

11

13

«ТРУДНЫЕ РОДИТЕЛИ»
(драма в 3-х действиях)

Ж ан Кокто

Владимир Губарев
«район посадки НЕИЗВЕСТЕН»

(документальная хроника в 2-х действиях)

Пьер Шено 
АЛСЯ»«А ДНЕМ ОН «И НА ЧТО НЕ ЖАЛОВ

(комедия в  3-х действиях)
14

Александр Сухове-Кобылин 
«СВАДЬБА КРЕЧИНСКОГО»

(комедия в 3-х действиях)
20, 21, 25, 28

А. Володин
«ДВЕ СТРЕЛЫ»

(притча-детектив в 2-х действиях)
2 1 , 28 — в 12  час.

А. Андреев«золотой СНЕГ»
Главный режиссер — Андрей ЛАПИКОВ. 

Оправки по телефонам; 2-29-04 — касса, 2-21-60 —
уполномоченные по билетам, 2-28-46 — главный админи
стратор, 2-40-79 — зам. директора.

30, 31 января
Малый концертный зал (пр. Ленина, 75)

ВЕЧЕР
КАМЕРНОЙ И органной МУЗЫКИ

I отделение — произведения Моцарта, И.-С. Баха, Шу
мана.

Исполнитель — Ольга ШИЛЛЕР (орган).
II отделение — произведения Шумана, Брамса. 
Исполнители — Андрей ЧУДАКОВ (альт), дипломант

всесоюзного конкурса Светлана ЧУДАКОВА (фортепья
но).

Начало — в 19 час. 30 мин.

ш Ш
Томское бюро путе

шествий и экскурсий пред
лагает совершить путе
шествия по маршруту вы
ходного дня на туристско- 
акскурсионном поезде 
«Томск».

Томск — Кемерово — Новосибирск — Томск — с 12
по 14 февраля, стоимость путевки — 50 руб.

Томск — Горная Шорня — Чугунаш — с 5 по 7 фев
раля, с 19 по 21 февраля, стоимость путедки — 53  руб.

Томск — Рмск — Новосибирск — Томск — с 26 по 
28 февраля, стоимость путевки — 62  руб.

Томск — Новокузнецк — Кемерово — Томск — с 4 
по 6  марта, стоимость путевки — 54 руб.

В стоимость путевки входят: проезд в купейном ваго
не, питание, экскурсионное обслуживание.

З а  оправками обращаться: г. Томск, пр. Ленина. 59. 
Тел. 3-24-92, 3-14-21.

т

)т р у д о У с т я о й с т в А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  (СПОРТИВНЫЙ КЛУБ ВДФСО ПРОФСОЮЗОВ; за

местителя главного бухгалтера, бухгалтера-кассира, кла
довщика. Оправки по телефонам 2-31-71, 2-59-64.

В ТОМСКОЕ СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ № 8 
КОМБИНАТА ;«КАРАГАНДАШАХТОСТРОИ»: каменщи 
ков, монтажников, крановщиков автопневмогусеничнЫХ н 
башенных кранов (со сдельной оплатой труда), прорабов. 
Оправки по тел. 4-55-21.

НА ТОМСКИЙ КОМБИНАТ ХЛЕБОПРОДУКТОВ; 
рабочих на мельзаводы, элеватор, комбикормовый цех; 
сменных мастеров, водителей с категорией «Е», состави
телей, грузчиков, /электрокарщиков, стропальшиков, ка
менщиков, бетонщиков, (Монтеров связи, наладчиков фа
совочного автомата, (электриков ,КИПнА, столяров, плот
ников, лаборантов, нормировщика, воспитателей в нянь в 
ясли-сад № 46.

Комбинат имеет детский сад, стол заказов, ведет 
строительство жилого дома хозспособом. Справки по тел. 

2-28-51, доп. 3-88.

В ТОМСКОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ (ОБЪЕДИНЕНИЕ) СВЯЗИ (ул. Крыло
ва, 2 0 ): ведущего инженера проводной или радиосвязи (в

Тегульдетский районный узел связи). Вьшлачивается 
районный коэф ф щ иеит 20 процентов. Квартира предо
ставляется. Справки по тел. 3-21-46.

В УПРАВЛЕНИЕ «ТОМСКСНАБ» срочно: водите
лей автобусов, кладовщиков, газоэлектросварщнков, элек
триков, электромонтера связи, мехавнка, продавца в мел
кооптовый магазин, операторов. Доставка на работу и с 
работы — служебными автобусами. Справки по тел. 
94-82-94. 94-84-91.

В т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ (пер. 
Кооперативный, 4) — билетного кассира. Оправки по 
тел. 2-52-04.

В СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ № 4 ТРЕСТА 
«ТОМСКПРОМСТРОИ»: квалифицированных рабочих
всех строительных профессий, начальника участка, про
раба, мастера; в централизованную бухгалтерию треста 
— бухгалтеров материальной группы. Справки по тел. 

5-19-70.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18 ,—в бюро 
по трудоустройству населения и его филиалы. Справки по 
телефонам 4-31-79, 4-43-96, 3-87-97, доп. 5-36; 5-80-61.

Малиновская средняя 
школа приглашает выпуск
ников 6  февраля, в 19 часов, 
ца вечер встречи.

Средняя школа № 3 гото
вит вечер встречи вы
пускников, посвященный 
125-летию школы. Бсех, кто 
учился в школе, желающих 
помочь в подготовке и орга
низации вечера встречи, 
просим поделиться своими 
воспоминаниями, адресами 
бывших выпускников, при
нять личное участие.

Обращаться: г. Томск, ул. 
К. Маркса, 21.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ!

Б связи с реорганизацией 
Госбанков СССР «Энерго
сбыт» «Томеккоммунэиерго» 
просит изменить в квитан- 
циях расчетной книжки оп
латы за электроэнергию но
мер расчетного счета и наи
менование банка получателя 
платежей на №  50809 в Ле
нинском жилсоцбанке. По 
возникшим вопросам оплаты 
за электроэнергию следует 
об^раЩатьея по адресу; 
634050^ Томкж, пл. Конная, 
10. Тел. 2-38-02.

Администрация, партий
ная организация и профсо
юзный комитет горбольни- 
цы № 3 выражают соболез
нование заведующему хи
рургическим отделением 
А. Т. Резникову в связи со 
смертью матери

РЕЗНИКОВОЙ 
Елизаветы 'Харитоновны.

Администрация, партий
ная организация, профсо- 
юзцый комитет Томского 
специализированного мон- 
тажно - наладочного управ
ления выражают глу
бокое соболезнование на
чальнику управления Б. Т. 
Резникову по поводу смер
ти матери

РЕЗНИКОВОЙ 
Елизаветы Харитоновны.

й иоррес 
— 3W 5

Собственный норреспондент в 
Стрвжевом — 3-23-31 
Общественная приемная — 
1-Эб-бб
О ^ л^  объявлений —

бухгалтер по Гонорару — 
1-42-38
Касса — 1-47-91 
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Типография издательства «Краснов знамя» 
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1
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